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СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

И министров заставляют 
шевелиться 

В Омской области генпрокурором выявлено 
много провалов 

Денег нет, но вы держитесь? 
Общая закредитованность населения России 
ставит рекорды 4

Турция: чуть больше, 
чем выборы президента 

По оценкам экспертов, результат голосования 
может сказаться на мировых раскладах 3

2

Массовые демонстрации с 
требованием прекра-

тить боевые действия на 
Украине и отказаться от по-
ставок оружия киевскому ре-
жиму состоялись более чем в 
120 городах ФРГ, в том числе 
в Берлине, Мюнхене, Дюс-
сельдорфе, Лейпциге, Гамбур-
ге, Штутгарте, Бремене, Ган-
новере. В мирных маршах 
под лозунгами: «США и НАТО 
— прочь с Украины!», «Дипло-
матия, а не оружие!», «Мир, 
хлеб и отопление!», «Против 
бессмысленных санкций, де-
шёвую энергию сейчас!», 
«Танки никогда не приносят 
мир!» приняли участие не-
сколько тысяч немцев.  

Организаторы шествий 
выступили против зависимо-
сти Европы от дипломатии 
США, а также призвали вла-
сти Германии способствовать 

проведению мирных перего-
воров РФ и Украины, отме-
нить антироссийские санк-
ции, в первую очередь нанёс-
шие сильный вред самой 
ФРГ, остановить размещение 
атомного оружия на базе в 

Рамштайне и создать евро-
пейскую архитектуру безо-
пасности «от Лиссабона до 
Владивостока». 

В ходе берлинской акции 
один из артистов выступил с 
песней «Пусть всегда будет 

солнце», исполнив её на рус-
ском и немецком языках, а 
также на идише. Немецкие 
пацифисты заявили о необхо-
димости считаться с мнением 
Москвы, соблюдать террито-
риальные интересы РФ и мир-
но сосуществовать со всеми 
народами на планете. Прове-
дению мероприятия пыта-
лись помешать проукраин-
ские активисты, но в силу 
своей малочисленности не 
смогли перекричать присут-
ствующих, так что их русофоб-
ские выпады остались незаме-
ченными и неуслышанными. 

Одновременно в городе 
Целле около 60 демонстран-
тов, скандировавших «Долой 
насилие!», пикетировали за-
вод оборонной компании 
«Рейнметалл», который среди 
прочего производит танки, 
предназначенные для от-

правки на Украину. Кстати, 
недавно концерн «Рейнме-
талл» отчитался о получении 
максимальной выручки на 
фоне украинского конфликта. 
Глава компании сообщил, что 
провёл переговоры с Киевом 
о строительстве предприятия 

по выпуску танков. По его 
подсчётам, режиму Зеленско-
го необходимо от 600 до 800 
бронемашин.  

 

А в Лондоне сторонники Па-
лестины собрались на ак-

цию протеста перед посоль-

ством Израиля, чтобы осудить 
новую серию израильских 
атак на мечеть Аль-Акса и рез-
ню палестинцев. За последние 
дни армия еврейского госу-
дарства подвергла различные 
части сектора Газа авиаударам 
и артиллерийским обстрелам, 
нанеся суммарный 50-тонный 
бомбовый удар по 10 целям в 
этом районе.  

В ходе акции представите-
ли ряда исламских объедине-
ний, в частности «Друзья 
Аль-Аксы», и антивоенных 
организаций, в том числе 
«Коалиции за прекращение 
войны» и «Кампании за 
ядерное разоружение», по-
требовали прекращения под-
держки Тель-Авива прави-
тельствами Запада, прежде 
всего Великобритании. 

Вместе с мусульманами и 
христианами перед израиль-

ской дипмиссией протестова-
ли и группы евреев — против-
ников сионизма. Антисиони-
сты скандировали: «Мы, 
евреи, пришли сказать, что не-
навидим режим Нетаньяху и 
сионистов, превративших Из-
раиль в кровавое государство». 

 
Фото ФАН.
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Берлин

Лондон

Цветы для Юрия Гагарина
12 апреля в Москве, в честь 62-й годовщины первого полёта 

человека в космос, состоялось возложение цветов к месту 
захоронения первого в мире космонавта Юрия Алексеевича  
Гагарина у Кремлёвской стены. Венок от КПРФ возложили ру-
ководители Компартии, фракции КПРФ в Госдуме. В акции при-
няли участие представители Московского городского и област-
ного комитетов КПРФ, Ленинского коммунистического союза 
молодёжи РФ, общественных организаций левой народно-пат-
риотической направленности, военачальники, политики, обще-
ственные деятели. 

Заместитель Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин в своём об-
ращении к журналистам отметил огромное значение отмечае-
мого праздника для нашей страны и всего человечества. Пер-
вый полёт в космос осуществил именно советский гражданин, 
военнослужащий страны, которая ценой неимоверных усилий 
одолела фашизм и создала атомный щит, обеспечивающий без-
опасность для мирной жизни нашего народа. «Подвиг поколе-
ния первопроходцев космоса, спасителей мира от фашистской 
угрозы будут помнить в веках, — отметил В.И. Кашин. — Нынеш-
нему поколению защитников Родины есть на кого равняться и 
у кого брать пример». 

Пётр СИДОРОВ.

Уважаемые коллеги! 
Ровно десять лет назад ушёл из жизни яркий и бес-

страшный руководитель Венесуэлы Уго Чавес. Он умер 
от рака и незадолго до своей смерти, выступая с трибу-
ны ООН, прямо обратился к американцам. Чавес ска-
зал: вы заразили раком почти всех лидеров Латинской 
Америки, которые выступали против вас. И действи-
тельно, тогда одновременно заболели руководители 
Бразилии, Аргентины, Боливии, Парагвая, Венесуэлы и 
Колумбии. 

На мой взгляд, венесуэльский лидер был абсолютно 
прав. Подводя сегодня итоги очень важного расследо-
вания, мы должны понимать, что свою изощрённую 
политику американцы проводят уже не один век. И они 
весьма преуспели в продвижении своих интересов. Ес-
ли мы собираемся сопротивляться, надо комплексно 
оценить происходящее и понять: нам всем не только 
предъявлена «чёрная метка» в виде санкций. Россия 
выбрана главным полигоном по избавлению от лиш-
него, с точки зрения США, населения Земли. 

Вы все знаете всё то, что американцы проделывали 
с индейцами. Они определяли цену за каждый скальп: 
за детский — два доллара, за взрослый — четыре дол-
лара. В результате они «зачистили» территорию, на ко-
торой потом и нарезали свои штаты. А теперь соби-
раются то же самое проделать с нами. 

Если вы почитаете работы госпожи Тэтчер, и прежде 
всего её книгу «Искусство управления. Стратегия ново-
го мира», то увидите: Запад давно решил, что для нас с 
вами места на планете быть не должно. Кстати, эта кни-
га была в своё время переведена на русский язык и её 
активно рекламировали. Но сейчас, вероятно, спрятали 
подальше. 

Напомню, что главный вопрос безопасности — это 
сохранение народонаселения. В 1900 году в России 
проживали 70 миллионов человек. Через 50 лет нас 
стало 102 миллиона. И это несмотря на две мировые 
войны. За следующие 40 лет прибавилось ещё почти 
50 миллионов. В 1990 году нас было 148 миллионов, 
а сейчас — на два миллиона меньше. То есть за 30 лет 
население страны не только не увеличилось, но и со-
кратилось. 

Главный удар был нанесён прежде всего по нашему 
образу жизни, по чувству коллективизма, справедли-
вости, духовности. И его нанесли те же самые англосак-
сы и американцы, которые в начале 1990-х насильно 
повернули нас в сторону так называемых рыночных 
отношений. При этом скрывался тот факт, что их ис-
тинная цель состоит в превращении России в сырьевой 
придаток. Нам обещали, что мы будем производить 
высокотехнологичные товары, хорошо питаться и по-
лучать приличную зарплату. Но на деле в России про-
изошёл фактический разгром национальной промыш-
ленности, и теперь каждый второй гражданин страны 
живёт на 20 тысяч рублей и менее. 

То есть тот курс, который нам навязали, уже обернул-
ся для нас огромными потерями. Только русские поте-
ряли 20 миллионов человек в годы Великой Отече-
ственной войны. Ещё 25 миллионов остались за суве-
ренными границами в результате предательского раз-
вала СССР. И примерно 20 миллионов не появились на 
свет. Если у США и дальше будет возможность продол-
жать политику нашего истребления — теперь уже с по-
мощью биологического оружия, — ничего хорошего нас 
не ждёт. Кстати, напомню: мадам Олбрайт уже давно 
заявила, что Сибирь не должна принадлежать России и 
американцы сами её приватизируют.  

Против нас идёт война на уничтожение. В послании 
президента подробно сказано об этом и предложены 
соответствующие меры. Мы, как депутаты, обязаны не 
только оценить сам факт существования биолаборато-

рий, о которых здесь говорилось, но и внести свои 
предложения по борьбе с этим злом.  

В чём суть гибридной войны? Я об этом уже не-
однократно говорил. Гибридная война имеет много-
ступенчатый характер. То, как она идёт на поле боя, 
каждый день часами обсуждается на телевидении. 
Но пока особых успехов в деле демилитаризации и 
денацификации Украины у нас нет. Что касается 
санкций и грабежа, которыми сейчас занимается За-
пад, то такого разбоя история ещё не знала. Против 
нас ввели почти 15 тысяч санкций, арестовали 350 
миллиардов долларов российских активов. При этом 
за прошлый год из страны вывели ещё 260 миллиар-
дов долларов. Нам надо закрыть лазейки для пере-
качки наших финансовых ресурсов за рубеж! 

В ход уже пошёл и атомный шантаж. Против нас 
собираются применять оружие с сердечниками из 
обеднённого урана, являющееся крайне опасным. 
Мы видели его действие на примере братской Юго-
славии. Наши противники занялись откровенным 
терроризмом и погромом православия на Украине, 
при этом откровенно намекая на возможность в бу-
дущем и биологической войны. 

Хочу напомнить вам, что биологическое оружие — 
это самый древний вид массового уничтожения лю-
дей. Когда не удавалось взять осаждённую крепость, 
туда закидывали чумной труп. И при тогдашней ску-
ченности населения крепость неминуемо терпела 
поражение.  

Человечество за свою историю пережило целый 
ряд ужасающих эпидемий. Например, Юстинианова 
чума, бушевавшая более 200 лет в VI, VII и VIII веках, 
фактически уничтожила Византийскую империю. 
После этой эпидемии империя так и не оправилась. 
В XIII—XIV веках другая масштабная чума покочева-
ла по всей Европе, которая затем приходила в себя 
почти два столетия. Ещё одной страшной трагедией 
стала эпидемия «испанки» в начале XX века. На мой 
взгляд, она тоже являлась американским изобрете-
нием. Тогда за 20 месяцев переболели 550 миллионов 
человек и более 100 миллионов ушли из жизни. Я 
почти не сомневаюсь, что и COVID-19 имеет искус-
ственное происхождение. Нужно помнить: амери-
канцы ничего из своего биологического оружия не 
уничтожили, не соблюдают никакие конвенции.  

Японцы в своё время развернули в Китае свой пе-
чально знаменитый «отряд 731». По «России-1» был 
продемонстрирован очень интересный фильм на эту 
тему. Но у нас имелся потрясающий опыт великой со-
ветской эпохи: как бороться с подобными мерзостями.  

Депутат Яровая сейчас прекрасно выступила на тему 
биологического терроризма. Но чтобы бороться с ним, 
надо не только наблюдать, что наши противники де-
лают в своих лабораториях. Необходимо решить, какие 
меры мы будем принимать против всех этих мерзостей.   

Мы победили малярию, победили чуму, победили 
холеру. Даже когда один художник заразился в Индии 
чёрной оспой и завёз её в Москву, мы сумели локали-
зовать эту вспышку. Тогда умерли всего три человека. 
А в одной только Москве было сделано шесть миллио-
нов прививок. Потом мы предложили свою вакцину 
ООН, и ею была привита практически вся планета. Сей-
час споры чёрной оспы есть только в одном россий-
ском институте и в одном американском научном 
центре. Так что мы умеем заниматься такой работой — 
у нас блестящая наука.  

В СССР была великолепно отработана система граж-
данской обороны. Я сейчас с огромным интересом вы-
слушал выступление начальника войск радиационной, 
химической и биологической защиты Вооружённых 
сил РФ генерала Кириллова. Для меня это было важно 

потому, что я сам служил в спецразведке по борьбе с 
атомным, химическим и бактериологическим оружи-
ем. Говорю как человек, хорошо знающий, что это та-
кое: мы сегодня должны сделать всё, чтобы остановить 
преступное натовское нашествие! 

Да, надо разоблачать, надо показывать, надо обли-
чать. Но ещё раз повторю: только к ослабленному ор-
ганизму липнут все болезни. И если мы не хотим, что-
бы наша страна была похожа на такой организм, то 
прежде всего должны изменить финансово-экономи-
ческую политику. Вкладывать средства в своё развитие, 
в свою науку, в свою культуру, в свои образование и 
здравоохранение. Потому что для борьбы с нынешней 
заразой необходима чёткая работа всей системы. И у 
нас с вами для этого есть всё необходимое. 

Нам, чтобы выжить, нужно иметь на этих просторах 
200 миллионов человек. А чтобы охранять территорию 
в 16 миллионов квадратных километров, надо иметь 
минимум полуторамиллионную армию. Здесь, в Госу-
дарственной думе, на парламентских слушаниях вы-
ступал наш депутат — генерал Соболев. Мой замести-
тель Кашин вместе с товарищами отправил в Донбасс 
уже 107-й гуманитарный конвой. Мы приняли на отдых 
в Подмосковье 12 тысяч детей Донбасса. Наш депутат 
Останина внесла в Государственную думу шесть акту-
альнейших законов. Если все вы будете брать с них 
пример и усилите работу, связанную с вопросами, ко-
торые ставят представители нашей фракции, мы уви-
дим благотворные результаты.  

Говоря о варварской политике Запада, нельзя не ска-
зать о том, что братская Украина с его подачи попала 
как кур в ощип. Её просто хотят стереть с лица земли. 
К началу 1990-х годов население Украины составляло 
51 миллион человек. По военно-техническому и на-
учному потенциалу она входила в десятку самых пере-
довых государств мира. Там производили буквально 
всё. А сейчас население Украины даже посчитать не мо-
гут. Осталось то ли 22, то ли 25 миллионов человек. Фак-
тически исчезло уже полстраны. Поэтому граждане 
Украины должны быть первыми заинтересованы в 
своём освобождении. Их надо каждый день убеждать: 
вы подопытные кролики у этих мерзавцев! Кстати, сей-
час на Украине снова развёртывают биолаборатории и 
собирают там тех, кто разрабатывал заразу. Поэтому 
нам необходимо усилить давление. 

Хочу подчеркнуть: без бюджета развития нельзя ре-
шить ни одной проблемы, включая те, о которых мы 
говорим сегодня. Проект такого бюджета готов, наш де-
путат Коломейцев внёс соответствующий пакет зако-
нов. Так давайте сейчас, после довольно успешного от-
чёта правительства, готовить этот бюджет! Ведь у нас 
для этого есть и ресурсы, и деньги.  

Мы предлагали свои поправки в Конституцию. Сей-
час наш депутат Синельщиков со своей командой под-
готовил ещё один вариант поправок. Давайте вместе 
их обсудим.  

Необходимо провести честную выборную кампанию. 
Это важно и для противодействия агрессии, развязан-
ной против нас внешними противниками.  

И мы не вправе забывать о том, что без качествен-
ного образования, здорового населения, научно-тех-
нического прогресса и современной науки невозможно 
решать назревшие проблемы. Тем более что у наших 
противников на подходе уже генетическое оружие, 
предназначенное исключительно против славян.  

Наша задача сейчас — максимально осмыслив про-
исходящее, решить существующие проблемы. И мы 
вам предложили пути их решения. Предложили абсо-
лютно осмысленную программу действий.  

У нас сильная команда. У нас каждый второй-третий 
депутат имеет учёную степень. Мы все служили в ар-
мии. Поэтому готовы комплексно обсуждать пробле-
мы. И если мы все будем на это нацелены — тогда при-
дут новые победы. Но самое главное — надо победить 
на Украине. Это сейчас важнейшая задача историче-
ского масштаба!

Россия способна ответить тем, кто ведёт 
против нас войну на уничтожение!

11 апреля Государственная дума единогласно приняла постановление «Об итоговом докладе 
парламентской комиссии по расследованию обстоятельств, связанных с созданием американ-
скими специалистами биологических лабораторий на территории Украины». Позицию фракции 
КПРФ изложил в своём выступлении её руководитель, Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

ВЗГЛЯД С УЛИЦЫ «ПРАВДЫ»

Тень гайдаровщины

Без долгих вступлений: 
господин Костин тоже 
заметил триллионную 

дыру в бюджете страны и 
предложил свой рецепт спасе-
ния российской экономики. 
Цитируем по РБК: 

«— новый этап приватизации, 
— существенно нарастить 

объёмы госдолга, 
— распределять госбюджет, 

исходя из вышеозначенных 
приоритетов экономики». 

Прочитаешь такое, и в голо-
ве сами собой возникают 
строки классика Серебряного 
века, правда, немного пере-
иначенные с учётом совре-
менных реалий: «Егор Тиму-
рыч над Россией простёр со-
виные крыла...» 

Костин пишет: «Передача 
госсобственности в частные 
руки на прозрачных и рыноч-
ных условиях — инструмент, 
уже неоднократно доказав-
ший свою эффективность. 
Отечественный бизнес нако-
пил значительный инвести-
ционный потенциал. Деньги в 
стране есть». Исчерпывающе. 
Порукой этой «эффективно-
сти» — тысячи уничтоженных 
советских предприятий и на-
прочь разорванные производ-
ственные цепочки, когда в 
стране 70% подшипников — 
импортные. 

Вторым пунктом Костин 
предлагает существенно на-
растить госдолг якобы для 
оживления экономики. Но да-
же министр Силуанов считает, 
что госдолг на уровне всего 
17% ВВП — это в нынешней 

ситуации преимущество для 
РФ. Костин же полагает, что 
безопасный порог — это 60%. 
И даже не скрывает того, что, 
по его мнению, брать в долг 
государство должно у круп-
нейших банков. То есть и у 
возглавляемой им конторы то-
же. «Шикарный план, шеф!» 

Кстати, план этот возник не 
на пустом месте. Посмотрим, 
как там дела у ВТБ, которым 
«эффективно рулит» Костин? 
Этот банк, второй по величине 
в РФ, первым подпал под меж-
дународные санкции и по-
страдал от них сильнее мно-
гих, если не вообще всех, бан-
ков. Почему? А потому, что 
очень сильно был вовлечён 
именно в международные 
проекты, особенно в ЕС, то 
есть с теми самыми «партнё-
рами», которые теперь пре-
вратились в «недружествен-
ные страны». Заблокирован-
ные вследствие санкций зару-
бежные активы ВТБ, по неко-
торым данным, могут состав-
лять порядка 600 млрд рублей. 
Понятно, зачем государство 
должно одалживаться у конто-
ры, возглавляемой Костиным? 

Как считают аналитики Аль-
фа-банка, убыток ВТБ в 2022 
году может превышать пол-
триллиона рублей. Сам Костин 
по итогам десяти месяцев 
прошлого года тоже говорил о 
рекордных убытках, хотя и без 
конкретики — ведь ЦБ разре-
шил российским банкирам не 
обнародовать отчётность. Есть 
обоснованное мнение, что 
устоял банк отнюдь не по при-

чине особых талантов Костина 
и его менеджмента, так как, 
цитируем аналитиков: «исто-
рически ВТБ не поддерживал 
существенного запаса сверх 
целевых уровней достаточно-
сти капитала». Где бы сейчас 
был Костин с возглавляемой 
им конторой без мощной под-
держки со стороны ЦБ? При 
этом ВТБ более чем на 60% 
принадлежит государству, и 
планируется, что эта доля уве-
личится до 88%. То есть сам-то 
Костин с руководимым им 
банком в условиях кризиса 
прячется под крыло госу-
дарства, но сохраняет идеоло-
гическое кредо истого рыноч-
ника. 

Удивляться тому, что у гос-
подина Костина случилось об-
острение хронического моне-
таризма, не приходится. Удив-
ляет иное: что кто-то всерьёз 
полагает, будто такие люди 
могут взять и в одночасье «вы-
здороветь» из-за начала СВО и 
сложнейшего международного 
положения, в котором оказа-
лась Россия. Да с какой стати 
им меняться? Они под шумок 
этих событий вполне открыто 
со страниц крупного издания 
призывают попилить в инте-
ресах крупного бизнеса ещё не 
допиленную государственную 
собственность. 

Но всё время говорить о рос-
сийской экономике со всеми 
её костиными тоже невозмож-
но. У нас тут возник вопрос к 
читателям из области медици-
ны. Пробовал ли кто-нибудь 
когда-нибудь убедить рак? Не 
победить, а именно убедить. 
Сказать ему: «Рак, не убивай 
организм, ведь дожрёшь его, и 
тебе тоже — финиш». Получи-
лось у кого-нибудь? Если смог-
ли уговорить, то поделитесь, 
пожалуйста, опытом с нашей 
редакцией. 

Михаил КОСТРИКОВ.

Совсем недавно «Правда» написала о том, что 
высшие управленцы из российских промышлен-
ных предприятий дружно проголосовали за воз-
вращение к Госплану и пятилеткам. Теперь при-
шло время сказать весомое слово и финансовому 
капиталу РФ. Глава банка ВТБ Андрей Костин на 
днях бахнул целую колонку в РБК.

РЕЗОНАНС

Прочитал откры-
тое письмо лидера 
КПРФ Геннадия Зюгано-
ва «Мавзолей Ленина — 
свидетель величайшего 
триумфа в нашей ис-
тории!» и хочу сказать, 
что оно очень актуаль-
но, ибо касается глав-
ного — патриотическо-
го воспитания.  

 

Мы все понимаем, что За-
пад руками Украины ве-

дёт с нами империалистиче-
скую войну. И патриотическое 
воспитание в России сейчас 
невероятно важно для сплоче-
ния нашего народа. А это вос-
питание невозможно без со-
ветской истории, не зря ведь 
наши враги — внешние и внут-
ренние — так рьяно стремятся 
её переписать.  

Я увлекаюсь историей СССР, 

самостоятельно изучаю про-
изведения В.И. Ленина и де-
люсь этими знаниями с одно-
курсниками. Мы знаем, что 
одна из скреп советской исто-
рии — Победа в Великой Оте-
чественной войне, что совет-
ский народ одержал её благо-
даря надёжному социалисти-
ческому фундаменту, зало-
женному Лениным и Стали-
ным. Но что я должен ответить 
товарищу, который задаст мне 
вопрос: «Почему 9 Мая — в 
праздник, который широко 
отмечается в нашей стране, 

Мавзолей В.И. Ленина «задра-
пирован»? Подобная «маски-
ровка» Мавзолея В.И. Ленина 
оскорбительна не только для 
коммунистов, но и для всего 
народа России. А ведь не будь 
у нас В.И. Ленина, не было бы 
и Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

 Владимир ЧЕРНОВСКИЙ, 
член ЛКСМ РФ,  

студент 2-го курса  
Краснодарского торгово-

экономического колледжа. 
г. Краснодар.

Кого воспитает  
«задрапированная» 

история?

ВВРРЕЕММЯЯ  ВВЫЫББИИРРААТТЬЬ  ««ППРРААВВДДУУ»»  
Во всех почтовых отделениях России  принимается подписка на газету «Правда» на 

второе полугодие 2023 года. Кроме того, ещё не поздно оформить подписной абоне-
мент на май-июнь 2023 года. 

Сведения о «Правде», в том числе её индекс ПН329 и цена подписки, приведены теперь в бу-
мажном каталоге газет и журналов АО «Почта России», который находится в открытом доступе на 
любой почте. Каталог этот остался  единственным – других каталогов в отделениях почтовой связи 
больше нет. Но для оформления подписного абонемента даже не обязательно заглядывать в ка-
талог. Достаточно подойти на ближайшей от вашего дома почте к соответствующему окошечку, 
сообщить адрес, по которому должна будет доставляться газета, и оператор быстро и правильно 
всё оформит. 

Оформить подписку на «Правду» можно также через интернет на сайтах агентства «Книга-Сер-
вис»: www.akc.ru; www.pressa-rf.ru или направив письмо в произвольной форме по электрон-
ному адресу: public@aks.ru. Заявки на подписку принимаются агентством «Книга-Сервис» и по 
факсу: (495)680-90-48. С юридическим лицом, по желанию, заключается договор на оказание 
услуг и предоставляется полный комплект бухгалтерских документов. 

Фото Сергея СЕРГЕЕВА.
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ЧТО БОЛИТ У МЕДИЦИНЫ

НУ И НУ!

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

На основании анализа более чем двух ты-
сяч документов и опроса свидетелей ко-
миссия, представленная 14 депутатами 

Госдумы и 14 сенаторами, работавшими в тес-
ном контакте с военными специалистами, 
пришла к однозначному выводу: Соединён-
ными Штатами создан на Украине крупный 
военно-биологический полигон и плацдарм 
для ведения невидимой биологической войны 
против России. При содействии киевского ре-
жима США развернули здесь сеть из полусотни 
лабораторий, где проводились секретные ис-
следования и эксперименты над гражданами 
братской для России страны. В результате 
Украина стала «очагом опасных заболеваний, 
в том числе неясного происхождения».  

Устанавливая отправную точку процесса 
создания на Украине 
американских биолабо-
раторий, комиссия отсы-
лает к программе со-
вместного уменьшения 
угрозы, названной име-
нами сенаторов Нанна — 
Лугара и запущенной 
министерством обороны 
США ещё в 1991 году, 
сразу после распада 
СССР. Следующим под-
готовительным этапом 
создания биолаборато-
рий стало открытие в 
1993 году при участии 
США, Канады и Швеции Украинского на-
учно-технологического центра.  

А в 2005 году, после «оранжевой революции» 
и прихода к власти на Украине ставленника 
США Виктора Ющенко, между минздравом 
Украины и Пентагоном было заключено со-
глашение, уже пошагово превращающее 
Украину в живой полигон исследований и ис-
пытаний, сообщили парламентарии. Амери-
канских специалистов интересовали вирусы, 
патогены, биогенетические материалы, кото-
рые они собирали на территории Украины и 
отправляли в биолаборатории Пентагона дип-
почтой, чтобы скрыть их от общественности. 

Следующий этап — 2008 год. Тогда начал 
реализовываться масштабный украинский 
проект UP. Его смысл стал понятен только 
после начала спецоперации, отметили депу-
таты. Это проект высочайшей секретности, и 
только благодаря нашим военным комиссия 
получила доступ к документам, среди которых 
были оригиналы соглашений, доказывающие 
проведение опытов на украинских военнослу-
жащих.  

Одновременно с UP на Украине был запущен 
и закрытый ветеринарный проект с шифром 
TAP, ориентированный на инфекции, которые 
могут нанести существенный ущерб экономи-
ке отдельной страны и макрорегиона. 

Был момент, когда украинские экспери-
менты чуть не прикрыли. В январе 2014 года 
в Раду был внесен законопроект, который за-
прещал иностранным биолабораториям ра-
ботать на Украине и ограничивал оборот 
смертельно опасных патогенов. Но случился 
Майдан — и законопроект отозвали. Тогда 
было принято решение о полном прекраще-
нии действия собственной государственной 
программы биобезопасности. А с приходом к 
власти Петра Порошенко министром здраво-
охранения Украины была назначена граж-
данка США Супрун, которая полностью лик-
видировала в стране санитарно-эпидемио-
логическую службу, отменила систему дис-
пансеризации и обязательную вакцинацию 
населения. Украина превратилась в очаг эпи-
демий кори, туберкулеза и других заболева-
ний. Сюда ввозились незарегистрированные 
лекарственные препараты, которые опробо-
вались на гражданах страны, утверждают пар-
ламентарии.  

Деятельность биолабораторий и реализуе-
мые программы реформирования украинской 
системы здравоохранения привели к неуправ-
ляемому росту заболеваемости на территории 
Украины. В более чем 570 воинских частях 
Украины зафиксированы очаги инфекционных 
заболеваний, заболело свыше 1 тысячи 350 во-
еннослужащих. 

Депутаты говорили о том, что для США био-
логическая война — это бизнес с большими 
дивидендами. Применение патогенов маски-
руется под естественные вспышки заболева-
ний среди сельскохозяйственных животных, 
которые приводят к запретам Всемирной ор-
ганизацией здравоохранения воспроизводства 
скота и его уничтожению на заражённых тер-
риториях. В условиях приобретённого дефи-
цита мяса на внутренний рынок страны, в ко-
торой происходит заражение, организуется 
экспорт мясной продукции из Соединённых 
Штатов. Так, в 2021 году ущерб от птичьего 
гриппа превысил 1,7 миллиарда долларов, бы-
ло уничтожено 6 миллионов голов домашней 
птицы. В европейских странах потери сель-
хозотрасли от этого заболевания составили 
порядка 2 миллионов евро. При этом доходы 
фермерских хозяйств США в этом же году рез-
ко возросли. Рост выручки американской про-
довольственной компании Cargill за 2021—
2022 годы составил 45%. 

В 2021 году президент Зеленский отдаёт 
остатки военного суверенитета Украины Пен-
тагону, заключая закрытое соглашение в сфере 
военных биоразработок и внедрения биораз-
ведки. К концу 2022 года на Украине планиро-
валось полномасштабно развернуть электрон-
ную систему биоразведки в пользу Пентагона, 
разведывательного альянса «Пять глаз» и 
НАТО, сообщают члены комиссии. 

По полученным данным, как минимум  
4 тысячи военнослужащих подверглись экс-
периментам на территории Украины. Только 
в харьковской лаборатории погибли около 
20 украинских солдат, ещё 200 были госпи-
тализированы. При помощи парламентской 
комиссии специалистами минобороны Рос-
сии был проведён анализ 180 проб крови 

проходящих лечение украинских военно-
служащих, который показал: более 30% из 
них переболели или больны гепатитом А,  
14% — Конго-Крымской лихорадкой, 21% 
лихорадкой Западного Нила. Нашли под-
тверждение факты, что военнослужащие 
Украины напичканы разными психотроп-
ными препаратами, которые направлены на 
повышение их агрессивности и нечеловече-
ской жестокости. 

По мнению членов комиссии, эксперименты 
позволяли их закопёрщикам изучить реакцию 
организма, подготовиться к разработке вакцин 
в случае совершения биологических диверсий 
и терактов, чтобы защитить контингент войск 
НАТО, который, возможно, будет направлен 
на территорию Украины как на предполагае-
мый театр военных действий, и сделать уязви-
мым и незащищённым мирное население и 
противника.  

В ходе работы комиссии был выявлен факт 
биологического терроризма в отношении де-
тей одной из луганских школ, куда были вбро-
шены купюры, заражённые живым штаммом 
азиатского туберкулёза. Экспертиза показала, 
что штамм туберкулёза мог быть нанесён толь-
ко в лабораторных условиях. 

По всему миру Пентагон создал 400 подобных 
украинским биолабораторий. И ответы на то, 
почему в мире одновременно появляются раз-
ные невиданные заболевания, нужно искать 
именно там, считают парламентарии. Не ис-
ключено, что и ковид на совести США. Военно-
биологический проект на Украине — это часть 
большой стратегии разрушения суверенитета 
Украины. Создав глобальную военно-биологи-
ческую сеть, которая несёт невиданные биоло-
гические риски, Соединённые Штаты фактиче-
ски пытаются заполучить в руки инструмент 
управления численностью населения планеты. 

Собраны доказательства последовательных 
и системных нарушений США Конвенции ООН 
о запрещении разработки биологического и 
токсинного оружия при реализации их воен-
но-биологических программ на территории 
Украины, отмечает комиссия. Тем самым соз-
даётся реальная угроза безопасности России, 
жизни и здоровью наших граждан. 

По словам участников парламентского рас-
следования, Вашингтон и подконтрольный 
ему нацистский киевский режим пытались 
скрыть следы своих противоправных дей-
ствий, поспешно уничтожая на освобождае-
мых территориях материалы исследований, 
лабораторное оборудование. Массово вывози-
лись штаммы биоматериалов. Многие свиде-
тели, украинские специалисты, либо исчезли, 
либо столкнулись с реальными угрозами жиз-
ни и здоровью. Тем не менее, получены пока-
зания очевидцев, включая прошедших пере-
подготовку в специальных военных учрежде-
ниях США сотрудников СБУ и минздрава 
Украины, работавших в американских биола-
бораториях на Украине. 

По инициативе нашей страны для обсужде-
ния претензий России были созваны консуль-
тативные совещания, а также заседание Совета 
Безопасности ООН, где рассматривались все 
поставленные вопросы, а также предложения 
о проведении под эгидой Совета Безопасности 
международного расследования. 

При обсуждении доклада парламентской ко-
миссии выступали депутаты, представители 
министерства иностранных дел и Вооружён-
ных сил России, уполномоченный по правам 
человека. Все единодушно высказывались за 
проведение международного расследования. 
Позицию фракции КПРФ изложил её руково-
дитель Геннадий Зюганов (см. 1-ю полосу). 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Как превращали 
украинцев 

в подопытных 
кроликов

Поставлена точка в работе созданной год назад парламент-
ской комиссии по расследованию деятельности американских 
биолабораторий на территории Украины. 11 апреля Госдума 
единогласно утвердила её итоговый доклад, зафиксировав своё 
решение в принятом постановлении. 

Какие законы необходи-
мы первоочередным образом 
стране, проводящей специ-
альную военную операцию? 
Очевидно, такие, которые 
призваны усилить её оборо-
носпособность путём укреп-
ления и дополнительного 
развития тех отраслей эко-
номики, которые работают 
в этой сфере, а также наце-
лены на поддержку в столь 
непростой период населе-
ния, вынужденного потуже 
затянуть пояса. Вспомина-
ется в связи с этим стано-
вящийся актуальным в наши 
дни знаменитый лозунг вре-
мён Великой Отечественной 
войны против фашистской 
Германии: «Всё для фронта, 
всё для победы!» 

О днако, похоже, важностью 
момента до сих пор никак 
не может проникнуться 

думское большинство «единорос-
сов». А как иначе объяснить их 
инициативы последних недель, 
вызывающие в лучшем случае, 
мягко говоря, недоумение граж-
дан. Чего стоит один только закон, 
запрещающий простым россиянам 

заниматься в лесах сбором грибов, 
ягод и лекарственных растений, 
если человек не способен отличить 
обычный гриб или ягоду от крас-
нокнижных! Отныне (об этом пи-
сала несколько дней назад «Прав-
да») такой «необразованный» 
грибник или ягодник может нале-
теть на миллионные штрафы и да-
же угодить в тюрьму. 

А теперь дело дошло и до алко-
голя. Правительством внесён в Ду-
му законопроект, предусматри-
вающий отмену введённого ещё 
16 лет назад запрета на продажу 
алкоголя через интернет. Правда, 
пока — в качестве эксперимента в 
Москве и Московской области. А 
реализацию онлайн-продаж пла-
нируется проводить… через «Поч-
ту России». В ассортименте запла-
нированы только лёгкие, игристые 
и креплёные вина, произведённые 
на территории России или ряда 
дружественных сопредельных 
стран. Начать эксперимент плани-
руется с 1 ноября текущего года. 
Думское большинство благосклон-
но готовится к его рассмотрению 
и принятию. 

Инициаторами этой новации 
стали минфин и минпромторг. По 
их мнению, главными целями 
здесь должны быть «оказание до-
полнительного содействия разви-
тию российского виноделия и из-
менение баланса на рынке в пользу 
отечественной продукции». По 
итогам эксперимента, рассчитан-
ного на три года, будут приняты 
дальнейшие решения.  

Справедливости ради отметим, 
что сама идея вызвала возражения 
в отечественных минздраве и 
МВД. В первом ведомстве озабо-
тились возможным ухудшением 
здоровья населения, поскольку 
эксперимент практически не преду-
сматривает нанесения удара по 
контрафактной продукции, а во 
втором — дополнительной крими-
нализацией алкогольного бизнеса. 
Ведь не секрет, что торговля алко-
голем, причём любой крепости, не-
смотря на официальный много-
летний запрет, продолжает про-
цветать в интернете, а власти не в 
состоянии уследить за всё новыми 
сайтами, предлагающими такие 
услуги. Так, в МВД прямо отме-

чают, что после выявления и за-
крытия одного такого сайта на его 
месте сразу появляются несколько 
новых. Увы, все эти опасения во 
внимание приняты не были. 

Возникает вопрос и по «Почте 
России». При всём уважении к этой 
организации она никогда не спе-
циализировалась на онлайн-тор-
говле алкогольными товарами. От-
сюда и большая вероятность того, 
что вопрос доставки может быть 
весьма затянут по срокам. Ведь 
только с момента получения заказа 
и до его доставки адресату по но-
вому законопроекту «почтальоны» 
имеют право на время не менее 24 
часов. А если речь идёт о доставке 
не в пределах московской город-
ской черты, а по области? Совер-
шенно очевидно, что времени по-
требуется значительно больше. 

Представим себе такую картину: 
в отдалённой от основных благ ци-
вилизации и окружённой лесами 
подмосковной деревушке местный 
житель вдруг решил побаловать се-
бя и семью винной продукцией из 
крымской или краснодарской лозы, 
например, знаменитой «Массанд-

рой» или шампанским «Новый 
Свет». И обратился в «Почту России» 
с онлайн-заказом. С учётом всех 
присущих нашей системе бюрокра-
тических проволочек с момента 
оформления заказа и до его полу-
чения адресатом в данном конкрет-
ном случае может пройти даже не 
одна неделя! За это время отча-
явшийся заказчик успеет истощить 
не только собственные запасы при-
вычного самогона, но и соседские… 

А с учётом того, что во многие 
отдалённые сельские поселения 
по-прежнему приезжают «поч-
тари» из более крупных, но не все-
гда близких населённых пунктов, 
где есть отделения «Почты Рос-
сии», то получается, что деревен-
ский почтальон «с толстой сумкой 
на ремне», набитой отнюдь не 
письмами, а бутылками с игри-
стым или «Массандрой», становит-
ся чуть ли не самым долгождан-
ным гостем… 

Говоря же серьёзно, можно со-
слаться на мнения ряда специали-
стов, например, руководителя 
Центра разработки национальной 
алкогольной политики Павла Шап-

кина, который заранее предрекает 
эксперименту неудачу. По его мне-
нию, через «Почту России» можно 
будет продать в месяц не более 
нескольких сотен бутылок, а зна-
чит, никакой прибыли организа-
ции это не принесёт. А вот поку-
пателям во многих случаях (как, 
например, в описанном выше) до-
ставит только неудобства. «Надо 
быть оголтелым фанатом россий-
ского вина, чтобы платить за него 
любые деньги и ждать неделями», 
— полагает Шапкин. 

В заключение отметим, что сама 
по себе идея продвижения на рын-
ке продукции отечественных ви-
ноделов внимания, конечно, за-

служивает. Тем более что в по-
следние годы в стране увеличива-
ется сбор винограда (в этом году 
ожидается урожай в 900 тысяч 
тонн) и, соответственно, растёт 
производство качественных вин. 
Вот только выбранный властью 
путь этого продвижения вызывает 
серьёзные сомнения. 

Всем известно популярное 
изречение «истина в вине». Но ви-
но при этом должно быть каче-
ственным и хорошо известным. 
Отечественной винной продукции 
необходима в первую очередь 
узнаваемость, за которой прихо-
дит и упомянутая известность. А в 
этом «Почта России» со своей он-
лайн-доставкой ей никак помочь 
не сможет. Зато есть другие и, ско-
рее всего, более эффективные пу-
ти: активная работа с ресторато-
рами и их заведениями по популя-
ризации отечественной винной 
продукции, внесение необходи-
мых изменений в законодатель-
ство о рекламе, а в регионах-про-
изводителях такой продукции — 
широкое развитие «винного туриз-
ма» с возможностью дегустации 
лучших образцов российского ал-
коголя. 

Николай ЕВСТАФЬЕВ. 
q Пока торгуют пивом. То ли ещё 
будет...

Почтальон… с бутылкой

В  Ульяновске в Ленинском мемо-
риале состоялось открытие вы-
ставки «Мария Ульянова: извест-

ное и неизвестное», приуроченной к 
145-летию со дня рождения младшей 
сестры В.И. Ленина. 

Мария Ильинична была видным 
партийным и государственным дея-
телем. Её именем названы улицы и 
пароход, урна с её прахом захоронена 
в Кремлёвской стене. Мария Ульянова 
участвовала в работе партийных съез-

дов и конгрессов Коминтерна, за ра-
боту в области коммунистического 
воспитания работниц и крестьянок 
была награждена орденом Ленина. 

С самых ранних лет её личность 
формировалась под влиянием Влади-
мира Ильича. Современники отмеча-
ли, что при первой же встрече Мария 
Ульянова покоряла своим обаянием и 
товарищеской простотой. Учительни-
ца французского языка, редактор, по-
литик — везде она преуспела, все дела 
вела с энтузиазмом и трудолюбием. 

Выставка — межмузейный проект 
Ленинского мемориала, Государствен-
ного исторического музея-заповедни-
ка «Горки Ленинские», Российского го-
сударственного архива социально-по-
литической истории, Государственно-
го архива Ульяновской области. 

Редакция нашей газеты тоже при-
няла участие в формировании экспо-
зиции выставки, ведь Мария Ильинич-
на была ответственным секретарём 
газеты «Правда» с 1917 по1929 год. 

В дар Ленинскому мемориалу были 
переданы на постоянное ответствен-
ное хранение сбережённые сотрудни-
ками «Правды» мемориальные вещи, 
принадлежавшие Марии Ульяновой. 
Кроме того, переданы предметы, ко-
торые показывают работу редакции в 
20-е годы прошлого столетия. Специ-
ально для этого в редакцию нашей га-
зеты из Ульяновска приезжали сотруд-
ники Ленинского мемориала во главе 
с заместителем его директора Анной 
Борисовной Баранниковой. 

Посетители смогут увидеть подлин-
ное рабочее место ответсека газеты 

«Правда», окунуться в атмосферу ре-
дакции того времени. 

Переданные вещи Марии Ильинич-
ны стали яркой иллюстрацией её тру-
довой биографии в нашей газете. Те-
перь они войдут в обновлённую по-
стоянную экспозицию подлинных ве-
щей семьи Ульяновых, будут нести ис-
торию становления и работы газеты 
«Правда».  

Выставка работает до 28 мая 2023 
года в Доме-музее В.И. Ленина. 

В адрес нашей редакции пришло 
благодарственное письмо директора 
Ленинского мемориала Лидии Ген-
надьевны Лариной, в котором, в част-
ности, отмечается: «Передача уни-
кальных музейных предметов — зна-
ковое, яркое событие для нашего му-
зея. Предметы заняли своё место в 
выставочной экспозиции, и каждый 
посетитель выставки уже сегодня смо-
жет познакомиться со страницами 
биографии М.И. Ульяновой. В после-
дующем личные вещи Марии Иль-
иничны Ульяновой войдут в обнов-
лённую постоянную экспозицию Ле-
нинского мемориала». 

Иван ЕГОРОВ. 

Редакция «Правды» 
пополнила 

Ленинский мемориал

В  ходе проверки генпро-
курором Красновым 
реализации нацпроек-

тов в Омской области было 
выявлено много провалов. 
Получила широкий резонанс 
задержка строительства школ, 
за что, собственно, и лишился 
своего кресла губернатор Бур-
ков. Но и по другим направ-
лениям не всё гладко. 

Министр здравоохранения 
области Александр Мурахов-
ский получил штраф в 12 ты-
сяч рублей из-за срыва поста-
вок высокотехнологичного 
медицинского оборудования 
по нацпроекту «Здравоохра-

нение». И, кстати, не в первый 
раз. В 2022 году его уже 
оштрафовали на 10 тысяч руб-
лей за «реализацию не в пол-
ной мере» мероприятий фе-
деральных проектов меди-
цинского направления.  

И вот — снова прокурорские 
претензии. Не были введены в 
эксплуатацию в установленный 
срок аппарат МРТ в омской 
МСЧ №4 и три медицинских 
аппарата в МСЧ №9. В клини-
ческий онкодиспансер также не 
поставили семь приборов.  

В минздраве доказывают, 
что задержки — вина постав-
щиков. Поверить можно — 
санкции, пробуксовка импор-
тозамещения комплектую-
щих… С другой стороны, во-
круг поставок высокотехноло-
гичного медицинского обору-

дования давно образовались 
серые коммерческие схемы, 
которые заставляют руково-
дителей лечебных учрежде-
ний или нарушать закон и «де-
литься» со всякими «решала-
ми», или ждать оборудования 
до посинения. Правда, паци-
ентам, которые месяцами 
ждут обследований, от этого 
не легче. Вот прокуратура и 
решила в очередной раз «по-
шевелить» г-на министра Му-
раховского. Штраф, конечно, 
несравним с теми суммами, 
что «крутятся» в этом бизнесе. 
Но всё же — а вдруг подей-
ствует и министр найдёт спо-
соб получать оборудование и 
законно, и быстро. 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА, 
соб. корр. «Правды». 

г. Омск.

И министров заставляют 
шевелитьсяНе ошибается тот, 

кто ничего не делает. 
Но в некоторых слу-
чаях и безделье может 
оказаться ошибкой. 
Причём администра-
тивно наказуемой.

АНАЛИЗ И ПРОГНОЗ

Оторвались от жизни
Годовая инфляция в марте в России замед-

лилась до 4,3%, отрапортовали в минэко-
номразвития. В то же время ежемесячный 

опрос «ИНФОМ», проведённый по заказу Банка 
России, показал, что граждане ощущают годовую 
инфляцию на уровне 14,3%. Россияне фиксируют 
рост цен, в разы превышающий официальные 
выкладки, поскольку для многих жителей страны 
доля расходов на продукты находится на высо-
ком уровне по сравнению с невысокими дохода-
ми. Ослабление значимости этой статьи расходов 
возможно не ранее, чем в стране начнётся уве-
ренный экономический рост и произойдёт устой-
чивое улучшение благосостояния населения. 

Впечатляющий разрыв между личной и офи-
циальной инфляцией объясняется тем, что в РФ 
до 40% всей потребительской корзины граждан 
приходится на продовольствие, в то время как в 
развитых странах этот показатель существенно 
ниже. То есть, когда дорожает еда, россияне за-
мечают это в первую очередь. 

«Наблюдаемая населением инфляция выше, 
чем фиксируемая Росстатом. Действительно, 
профессиональные эксперты в соответствии с 
международными методиками оценивают стои-
мость определённого перечня товаров для уста-
новления средней инфляции по Индексу потре-
бительских цен (ИПЦ). Но у большинства обыч-
ных жителей, как правило, наиболее важный 
набор товаров — иной. Не включающий на по-
стоянной основе многое, принимаемое в расчёт 
статистиками. В частности, в последние недели 
снижаются цены на стройматериалы и электро-
нику после значительного подорожания в пре-
дыдущие месяцы. Подешевели телевизоры — 
на 6,3%; смартфоны — на 3,9%; плиты ДСП — на 
5,1%, по данным Росстата на 27 марта по сравне-
нию с началом года. Но далеко не все покупают 
их часто в повседневной жизни. И замечают ча-
ще подорожание за это время, например, кури-
ных яиц на 5,7%; картофеля — на 6,7%; репчато-
го лука — на 75,1% и, конечно, водки — на 2,5%. 
Это товары ежедневного использования, кото-
рые влияют на восприятие инфляции сильнее. 
Кроме того, продовольствие как самое необхо-
димое, от чего нельзя отказаться, занимает 
очень высокую долю в расходах россиян. Его 
подорожание чувствительнее, сильнее «бьёт по 
карману», чем многие другие товары и услуги», 
— сказал «Правде» Владимир Ковалёв, аналитик 
TeleTrade. 

Почему доля расходов на питание в России 
выше, чем в развитых странах, ведь не больше 
же мы едим? 

«Доля трат на питание в семейных бюджетах 
жителей страны зависит от общего уровня раз-
вития экономики и материального положения 
населения. Чем более обеспечены люди, тем 
ниже удельный вес расходов на продовольствие, 
и выше — на иные цели. Опубликованное в 
конце декабря 2022 года исследование РИА «Но-
вости» показывает, что в Европе самый низкий 
данный показатель — в Люксембурге (8,4%). В 
Нидерландах — 8,7%, в Великобритании — 10,5%. 
Наиболее значительная часть расходов на про-
дукты в общих тратах — в странах ближнего за-
рубежья и Восточной Европы. Например, более 
35% — в Молдавии, Северной Македонии, Бело-
руссии, Болгарии. Таким образом, снижение доли 
расходов на питание у жителей России и меньшая 
значимость этого фактора в восприятии инфля-
ции возможны только при экономическом росте 
и повышении благосостояния населения», — от-
метил аналитик. 

Особенно остро рост цен ощущают малоиму-
щие слои, поэтому выкладки Росстата о замедле-
нии инфляции на них не производят никакого 
впечатления. 

«Действительно, у менее обеспеченных групп 
населения основные расходы уходят на еду, а 
продовольствие часто дорожает сильнее. Во-вто-
рых, людям свойственно больше замечать имен-
но наиболее подорожавшие товары и услуги. За 
последний год возникли и новые факторы — 
структура потребления существенно изменилась, 
так как многие импортные товары стали недо-
ступны, то есть Росстат может сравнивать цены 
не тех же товаров, которые люди приобретали до 
февраля 2022 года, а их аналогов (возможно, ме-
нее качественных и изначально более дешёвых), 
что может давать смещённую оценку инфляции. 
Для сближения оценок инфляции населением и 
данных Росстата потребуется определённое вре-
мя. К тому же на фоне ослабления рубля текущие 
темпы роста цен могут ускориться, даже при том 
что данные Росстата будут ещё некоторое время 
показывать очень низкие показатели годовой 
инфляции», — поделилась своим мнением с 
«Правдой» Ольга Беленькая, руководитель отдела 
макроэкономического анализа ФГ «Финам». 

 
Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Спасибо, 
друзья! 

 
Когда я смотрю на жизнь своих ровесников- 

пенсионеров, мне становится обидно за нашу 
страну. Люди всю жизнь честно работали, от-
давая все силы созидательному труду. А что в 
итоге? Какую пенсию многие ныне имеют с 
этими бесконечными пенсионными реформами? 
Стаж после 2002 года уже не имеет значения 
при начислении пенсии, важны страховые взно-
сы, которые уплачивал работодатель в Пен-
сионный фонд. Была хорошая зарплата — получи 
более-менее приличную пенсию, а была малень-
кая… Что ж, не обессудьте. Это вопиющая не-
справедливость.  

У меня немало знакомых, раньше работавших 
в бюджетной сфере: воспитатели детских са-
дов, учителя… У многих в 2000-е годы были 
очень низкие зарплаты, и это несмотря на тя-
жёлую, ответственную работу. Мало того, что 
они всю жизнь были в наименее выигрышном по-
ложении в отношении достойной оплаты их 
труда, так ещё и при выходе на пенсию будут 
ущемлены. Как там издевательски советовал 
бывший наш премьер-министр Д. Медведев: надо 
было идти в бизнес? Горько на душе от такого 
отношения к людям. Нам нужна народная, Со-
ветская власть! 

Александр Семёнович ШЕВЧЕНКО. 
г. Липецк.

Личные взносы в Фонд под-
держки «Правды» передали 
через общественную при-
ёмную, Сбербанк и почтовы-
ми переводами в феврале 

 
ИЗ МОСКВЫ: 

Королёва Н.И., Кошелев 
С.М., Пёрышкин И.Н. 

 
ИЗ МОСКОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ: 
От коммунистов Орехово-

Зуевского отделения КПРФ: 
Вдовина Р.С., Джуромский 
В.К., Заслонина В.А., Кулешо-
ва Н.А., Кулешов В.С., Поляков 
Б.М. (г. Королёв). 

 
ИЗ РЕСПУБЛИКИ  

БУРЯТИЯ: 
Гришин И.А. (г. Улан-Удэ). 
 

ИЗ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 
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ИЗ РЕСПУБЛИКИ 
КАЛМЫКИЯ: 

Фоменко В.Н. (п. Яшкуль). 
 

ИЗ г. КИРОВА: 
Грибков В.Н. 
 

ИЗ КУРСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 

Ермаков Н.А. (п. Прямицы-
но Октябрьского района). 

 
ИЗ МУРМАНСКОЙ 

ОБЛАСТИ: 
Шевченко А.М. (г. Мур-

манск), Мышляев И.Д. (п. Ни-
кель), Савшак Е.В. (г. Апатиты). 

 
ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ 

ОБЛАСТИ: 
Дрюков С.Н. (г. Лукоянов), 

Лапшин В.Ф. (г. Володарск). 
 

ИЗ ПЕРМСКОГО 
КРАЯ: 

Медведев В.В. (г. Красно-
камск). 

ИЗ РОСТОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 

Абоян М.З. (г. Шахты) 
 

ИЗ РЯЗАНИ: 
Годасс Р.О., Яшина Е.В. 
 

ИЗ САНКТ- 
ПЕТЕРБУРГА: 

Домбровский А.К., Санжа-
ревский А.Н. 

 
ИЗ САХАЛИНСКОЙ 

ОБЛАСТИ: 
Грищенков В.С. (г. Южно-

Сахалинск). 
 

ИЗ РЕСПУБЛИКИ 
ТАТАРСТАН: 

Самигуллин М.С. (г. Казань). 
 

ИЗ ТВЕРИ: 
Чирков Н.Е. 
 

ИЗ ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 

Агуреев Н.Н. (п. Миньяр), 
Митин А.К. (г. Челябинск), Жа-
рикова Л.П. (г. Озёрск), Суво-
рова Т.Д. (г. Златоуст). 

 
ИЗ РЕСПУБЛИКИ 

ЧУВАШИЯ: 
Вакумов А.Ф., Ландышев 

С.С. (г. Чебоксары). 
 

НЕ УКАЗАН АДРЕС:  
Богданов А.Ю., Барышев 

Г.Я., Гаджиев А.М., Карасёв 
И.С., Потакова А.М. 
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Спор 
двух кемалистов 
 
«Удивительно, но Эрдоган 

позиционирует себя как ке-
малист, и его главный про-
тивник, Кылычдароглу, — то-
же, — говорит казахстанский 
политик Айнур Курманов, — 
однако предлагают они два 
совершенно разных пути. 
Для себя я определил эти два 
вектора как «отдел снабже-
ния» и «отдел сбыта».  

Кылычдароглу обещает 
развернуть социальные про-
граммы, щедро раздавать 
возможности и преферен-
ции. Его популистская рито-
рика не затрагивает вопро-
сов созидания, он — «отдел 
сбыта». При этом, как хоро-
ший продавец, он улыбается 
всем партнёрам — обещает 
дружить и с Россией, и с 
НАТО, не очень заботясь о 
явной противоречивости та-
кой «всесторонней привет-
ливости». 

Эрдоган же, как рачитель-
ный до жадности хозяин, 
«тащит всё в дом», заботится 
о созидании — вот он, «отдел 
снабжения». При этом ны-
нешний президент вместо 
многообещающих улыбок 
бросает на партнёров суро-
вый оценивающий взгляд, 
взвешивая каждую сделку и 
каждое обещание, выжимая 
максимальную пользу своей 
стране. 

Понятно, что населению 
Турции милее «отдел сбы-
та», который готов проде-
монстрировать невиданную 
щедрость. Но, как показы-
вает практика, когда по-
пулист получает бразды 
правления, его обещания 
можно забыть навсегда. До-
статочно вспомнить, как 
быстро греческие левые из 
СИРИЗА стали циничными 
капиталистами.  

Запад же, полагаю, «дер-
жит кулачки» за Кылычда-
роглу, надеясь в полной мере 
воспользоваться и грядущей 
щедростью «отдела сбыта», и 
неминуемым ослаблением 
Турции». 

 
Не разочароваться 

в ожидаемом 
Сандро Тети, итальянский 

тюрколог, автор множества 
книг, посвящённых тюркско-
му миру, предполагает, что 
избиратели Турции, жажду-
щие перемен, получат их, но 
будут ими разочарованы: 
«Турция устала от Эрдогана. 
Плюс он стал жертвой своего 
авторитарного стиля правле-
ния. В глазах обывателей раз 
он принимает решения, то 
он за всё и несёт ответствен-
ность. В результате в обще-
ственном мнении и трагедия 
землетрясения также связы-
вается с ним. Здравый смысл 
подсказывает, что уж за сти-
хию президент не отвечает, 
но интуитивно, эмоциональ-
но всё равно винят его. 

Но что же сделал Эрдоган 
за годы своего правления? 
Аграрная страна стала ин-
дустриальной. Мало кто зна-
ет, но Турция занимает пер-
вое место в Европе по про-
изводству легковых автомо-
билей и первое место в мире 
— по производству автобу-
сов. Почти вся колёсная бро-
нетехника НАТО делается в 
Турции. В стране произво-
дятся запчасти к вертолё-
там, самолётам и автомоби-
лям, текстильное, промыш-
ленное прессовое оборудо-
вание, без которых целые 
сегменты промышленности 
Европы и США просто оста-
новятся. 

Понимая свою силу, Эрдо-
ган сделал Турцию самостоя-
тельным и весьма неудоб-
ным игроком мировой гео-
политики. Он может позво-
лить себе отстаивать нацио-
нальные интересы, время от 
времени вызывая раздраже-
ние всех крупных держав: 
России, США, Китая. 

Если Эрдогана сменит пре-
зидент, склоняющийся к 
прозападной политике, то о 
былой независимости можно 
будет забыть. Возможно, ша-
ги навстречу Евросоюзу, 
США и НАТО принесут неко-
торые временные улучше-
ния, но сжавшийся сувере-
нитет столкнёт ныне само-
стоятельное государство к 
положению колонии.  

Плюс, конечно же, запад-
ные партнёры в полной ме-
ре используют все рычаги, 
чтобы сделать Турцию мак-
симально покорной. США и 
Швеция позаботятся об обо-
стрении курдского вопроса, 
Европа подорвёт транзит га-
за и газовую индустрию в 
целом.  

В результате население 
страны, ожидающее пере-

мен, получит перемены. Но 
вряд ли будет им радо». 

 
Три точки 

бифуркации 
Пакистанский политиче-

ский аналитик Имтиаз уль-
Хак видит три точки возмож-
ного кризиса: экономику, 
внешнюю и внутреннюю по-
литику: «Из Пакистана, ко-
торый Эрдоган не раз назы-
вал «своим вторым домом», 
хорошо видно, что во внеш-
ней политике Эрдоган 20 лет 
наращивал суверенитет, сле-
дуя доктрине профессора Да-
вутоглу о стратегической 
глубине. Вероятно, изначаль-
ной целью было усиление 
позиций в Восточном Сре-
диземноморье, но со време-
нем Эрдоган осознал, что 
Турция становится одним из 
мировых центров силы.  

Следующие шаги по рас-
ширению суверенитета были 
рискованными и не всегда 
приносили свои плоды. Мож-
но считать, что Турция подо-
шла к пределу самостоятель-
ности и влияния, к краю, к 
границе, очерченной реаль-
ными возможностями стра-
ны и противодействием дру-
гих игроков. Это неустойчи-
вое положение, экстремум.  

Продолжение этого курса 
— использование достигну-
тых результатов, политиче-
ская «монетизация инвести-
ций» и медленное, осторож-
ное, маленькими шажками 
движение в том же направ-
лении. Смена курса — стре-
мительное падение с горы, 
на которую влезали 20 лет. 
Но смена курса практически 
неизбежна со сменой прези-
дента. Турции суждено будет 
стать всего лишь сателли-
том, не способным вести 
свою игру. 

Во внутренней политике 
напористый стиль Эрдогана, 
ставший слишком жёстким 
после военного путча 2016 
года, сформировал запрос на 
демократизацию. Для Тур-
ции важно не только решить 
свои экономические пробле-
мы, но и работать над созда-
нием стабильной и инклю-
зивной политической систе-
мы, отвечающей потребно-
стям всех её граждан. Однако 
вряд ли можно ожидать от 
нынешнего президента ли-
берализации политической 
жизни в стране.  

А вот конкуренты Эрдога-
на обязательно сделают став-
ку на жажду свободы, и по-
бедой любого из его сопер-
ников неизбежно восполь-
зуются внешние провайдеры 
демократии, уже отработав-
шие технологии демократи-
зации в Тунисе, Ливии, Ира-
ке, Сирии. Народы этих стран 
не хотели разрухи, нищеты и 
войны, они стремились к 
свободе. Западные страны 
активно поддержали это 
стремление и… остались в 
выигрыше. 

Сейчас, вероятно, Россия 
одобрительно посматривает 
на Синина Оглана, выпуск-
ника Московского универси-
тета, делающего ставку на 
расширение двусторонних 
отношений. США и Евросоюз 
останутся в выигрыше при 
победе Кемаля Кылычдарог-
лу. Кто должен победить, 
чтобы в выигрыше остался 
турецкий народ, — вопрос 
открытый».  

 
Две стороны 

одной буржуазии 
Генеральный секретарь ЦК 

Коммунистической партии 
Турции (КПТ) Кемаль Окуян 
считает, что без изменения 
нынешней империалистиче-
ской системы мироустройства 
ожидать позитивных измене-
ний не приходится: «Призыв 
КПТ голосовать 14 мая за Кы-
лычдароглу не имеет ничего 
общего с какими-либо пози-
тивными ожиданиями буду-
щего страны от Кылычдарог-
лу. Республиканская народная 
партия (РНП), им возглавляе-
мая, партия-учредитель Ту-
рецкой Республики, пол-
ностью отошла от своей ос-
новополагающей философии: 
РНП была у власти, когда Тур-
цию включили в доктрину 
Трумэна и план Маршалла и 
когда прокладывалась дорога 
к полномасштабной интегра-
ции Турции с НАТО.  

Но мы считаем, что народу 
нужно избавиться от затя-
нувшейся власти Партии 
справедливости и развития 
(ПСР) и, значит, сменить Эр-
догана. Поэтому мы гово-
рим: «Один голос против Эр-
догана — один голос за КПТ». 

Очевидно, Эрдоган с года-
ми научился использовать 
внутренние противоречия и 
слабости империализма, 

этим открыв для себя про-
странство на международ-
ной арене. ПСР иногда дела-
ла вид, что бросает вызов 
империалистической систе-
ме, но она всегда знала её 
пределы и то, как вернуться 
на позицию уступчивого 
партнёра в самые критиче-
ские моменты. Однако в 
этом внешнеполитическом 
подходе источником моти-
вации в принятии решений 
являются не национальные 
интересы, а интересы класса 
капиталистов. 

Разрыв между простран-
ством для манёвра, откры-
тый прагматизмом ПСР, и 
полноценной пронатовской 
позицией оппозиции не так 
велик, как кажется. Между 
двумя основными лагерями 
буржуазной политики в Тур-
ции много пересечений. Да-
вутоглу и Бабаджан, архитек-
торы внешней политики и 
экономической политики 
ПСР, теперь являются лиде-
рами двух партий в Народ-
ном альянсе, и, если Кылыч-
дароглу будет избран, они 
продолжат формировать по-
литику в этих областях в ка-
честве вице-президентов. 

Обратите внимание: по 
мере того как Кылычдароглу 
и Национальный альянс на-
чинают становиться реаль-
ной альтернативой прави-
тельству, контакты Кылыч-
дароглу с другими странами 
империалистической систе-
мы начинают диверсифици-
роваться. И давайте не будем 
забывать: независимо от то-
го, будут ли избраны Кылыч-
дароглу или Эрдоган, Турция 
останется членом НАТО. Ин-
тересы НАТО в регионе лягут 
в основу региональной по-
литики нового правитель-
ства, которое будет избрано. 
Наконец, важно отметить, 
что Эрдоган начал новое 
сближение с США по мере 
приближения выборов. 

Мы не рассматриваем ка-
питалистический класс с бо-
лее сильными имперскими 
амбициями как гарантию не-
зависимости страны. Напро-
тив, мы говорим, что углуб-
ление отношений с различ-
ными акторами империали-
стической системы возвра-
щается к трудящимся нашей 
страны в форме большей экс-
плуатации, неравенства и за-
висимости. Этот иррацио-
нальный социальный поря-
док, в котором мы живём, с 
каждым днём уже делает на-
шу страну всё более хрупкой 
и уязвимой для иностранно-
го вмешательства.  

Путь к тому, чтобы Турция 
по-настоящему стала силь-
нее, лежит через восстанов-
ление страны с планомерной 
и этатистской моделью раз-
вития и эгалитарным и свет-
ским общественным поряд-
ком. В этой картине нет ме-
ста ни зависимым отноше-
ниям, ни НАТО. Единствен-
ный способ обеспечить ре-
альный мир в регионе — ра-
зорвать империалистиче-
скую цепь и восстановить 
Турцию как равноправную и 
независимую страну». 

 
Не ждите 
перемен 

Карлос Ф. Мамани, перуан-
ский социолог, директор ана-
литического центра Proyecto 
Patria (Кахамарка, Перу), так-
же не прогнозирует глобаль-
ных изменений, каковым бы 
ни был результат выборов: 
«Я не вижу причин для боль-
ших перемен в Турции, даже 
если победит альтернатив-
ный кандидат. Псевдосоциа-
листические популистские 
обещания соперников Эрдо-
гана не подкреплены эконо-
мическим фундаментом и 
вряд ли осуществятся. Ны-
нешний же президент ещё 
более не способен на резкий 
политический манёвр. 

Лучшее, что пойдёт на 
пользу турецкому народу, — 
это стабильность политиче-
ского курса при дальнейшей 
работе над экономикой стра-
ны. Любые кардинальные из-
менения, в какую бы сторону 
они ни пошли, только усугу-
бят проблемы. 

Что касается внешней по-
литики, то нынешний прези-
дент Реджеп Тайип Эрдоган 
до настоящего времени про-
являл своего рода «стратеги-
ческую двусмысленность». 
Турция, обладая второй по 
значимости армией в НАТО 
(после США), вела себя, безу-
словно, своенравно по отно-
шению к Атлантическому 
альянсу. Этот суверенистско-
патриотический импульс в 
турецкой внешней политике 
по отношению к интересам 
атлантистского глобализма 
будет либо усилен победой 
Эрдогана, либо ослаблен по-
ражением. В первом случае 
тектоническое движение к 
многополярному миру XXI 
века ускорится, во втором — 
лишь немного замедлится, 
так как это необратимый и 
неизбежный системный пе-
реходный процесс». 

 
Джафар САЛИМОВ.

Турция: чуть больше, 
чем выборы 
президента

ЛОНДОН. Большая часть во-
еннослужащих сил специального 
назначения из стран НАТО на 
Украине  являются подданными 
Соединённого Королевства, со-
общила британская  газета «Гар-
диан» со ссылкой на документы, 
просочившиеся в интернет после 
утечки данных Пентагона. По ин-
формации издания, в феврале — 
марте 2023 года из 97 бойцов 
спецназа из государств Северо-
атлантического альянса, дей-
ствующих на Украине, 50 явля-
лись гражданами Великобрита-
нии. США предоставили 14 спец-
назовцев, Франция — 15. При 
этом цели развёртывания бри-
танских сил специального на-
значения на Украине и род их 
деятельности неизвестны. На-
помним, об утечке двух крупных 
партий секретных сведений Пен-
тагона стало известно 6 апреля. 
Речь идёт о сотне документов, 
касающихся боевых возможно-
стей Киева, поддержки НАТО и 
уязвимости украинской армии. 

 
КИЕВ. Президент Украи-

ны Владимир Зеленский подпи-
сал документ об увеличении рас-
ходов на оборону в госбюджете 
на 14,5 млрд долларов. Большая 
часть средств (порядка 10 млрд) 
будет передана министерству 
обороны, 2,6 млрд пойдут на 
нужды МВД, 124,5 млн предна-
значены для главного управле-
ния разведки, 251,6 млн — для 
службы безопасности, 855 млн 
— для администрации госспец-
связи. Как ранее сообщил глава 
украинского минфина Сергей 
Марченко, ежемесячные воен-
ные расходы «незалежной» со-
ставляют 3,5 млрд долларов, при 
этом с февраля 2022-го в укра-
инский бюджет поступило более 
40 млрд долларов от междуна-
родных партнёров.  

 
СОФИЯ. Болгария ввела за-

прет на заход в свои морские и 
речные порты судов, сертифи-
цированных Российским мор-
ским регистром, независимо от 
порта приписки. Решение при-
нято в соответствии с регламен-
том Евросоюза об ограничитель-
ных мерах в отношении РФ из-
за ситуации на Украине. 

 
АНКАРА. Турция планирует 

увеличить ВВП в полтора раза 
в ближайшие годы. По итогам 
2022 года показатель составил 
905 млрд долларов, президент 
страны Реджеп Тайип Эрдоган 
собирается довести его до 1,5 
трлн долларов и намерен со-
хранить темпы роста ВВП стра-
ны на уровне 5,5% в год. Как 
отмечают эксперты, Эрдоган — 
сторонник нестандартной эко-
номической политики. А потому 
в 2022-м турецкая валюта об-
валилась по отношению к дол-
лару на 28%, а инфляция в 
республике превысила 80%. 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

В  настоящее время такие 
бригады работают в 
115 медицинских 

пунктах в 56 странах по все-
му миру. Большая часть из 
них находится в отдалённых 
районах с суровыми усло-
виями. 

Директор исследователь-
ского центра развития здра-
воохранения при Государст-
венном комитете по делам 
здравоохранения КНР Фу 
Цян отметил, что, начиная с 
борьбы с инфекцией Эбола, 
жёлтой лихорадкой и закан-
чивая профилактикой и 

контролем эпидемии CO-
VID-19 и других инфекцион-
ных заболеваний, члены ки-
тайских медицинских бри-
гад и специалисты обще-
ственного здравоохранения 
помогали государствам-
партнёрам совершенство-
вать навыки диагностики и 
лечения, оставляя после себя 
богатый опыт для местного 
населения. 

Исполнительный дирек-
тор Китайско-африканского 
исследовательского инсти-
тута Ли Синьфэн сказал, что 
отправка медицинских бри-

гад в африканские страны и 
регионы является одним из 
наиболее масштабных про-
ектов сотрудничества между 
КНР и Африкой, в котором 
участвует наибольшее коли-
чество стран и достигаются 
самые заметные результа-
ты. Такой проект воплощает 
стремление Китая к созда-
нию сообщества единой 
судьбы человечества. 

Научный сотрудник иссле-
довательского центра разви-
тия здравоохранения при 
Государственном комитете 
по делам здравоохранения 
КНР Гань Гэ отметил, что 
члены китайских медицин-
ских бригад не только рас-
ширили доступ к медуслугам 
в африканских странах и 
улучшили возможности об-
служивания местных служб 
общественного здравоохра-
нения, но и популяризиро-
вали культуру китайской ме-
дицины и укрепили китай-

ско-африканскую дружбу и 
взаимодействие. 

В симпозиуме, организо-
ванном исследовательским 
центром развития здраво-
охранения при Государствен-
ном комитете по делам здра-
воохранения КНР и Китайско-
африканским исследователь-
ским институтом, приняли 

участие около 50 человек, в 
том числе посол Алжира в Ки-
тае, представитель ВОЗ, члены 
китайских медицинских бри-
гад, эксперты и учёные. 

Член китайской медицин-
ской бригады в Тунисе Ху 
Чанжун проводит бесплатный 
медосмотр в городе Эль-Кеф. 
Февраль 2023 года.

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Новый облик Ханоя Власти столицы Социалистической Республики 
Вьетнам в настоящее время сосредоточены на том, 
чтобы подтолкнуть инвесторов и подрядчиков к 
увеличению ресурсов с целью ускорения хода реали-
зации крупных проектов и других работ в городе в 
первые месяцы года.

Во имя здоровья людей
За последние шесть десятилетий Китайская 

Народная Республика направила медицинские бри-
гады общей численностью 30 тыс. человек в 76 
стран и регионов планеты. Благодаря этому были 
поставлены диагнозы 290 млн местных жителей, 
предоставлено лечение. Об этом сообщили на со-
стоявшемся на днях в Пекине симпозиуме, посвя-
щённом 60-летию отправки первой китайской ме-
дицинской бригады за границу.

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Лула да Силва призывает к единству

Выборы президента Турции вызывают ин-
терес не только у турецких избирателей, 
уже сейчас за электоральным процессом на-
блюдают политологи и аналитики во многих 
странах мира. Результат, по оценкам экс-
пертов, может сказаться на мировых геопо-
литических раскладах.

П о данным Народного 
комитета Ханоя, за 
первые три месяца 

2023-го было освоено около 
81,8 трлн донгов (3,48 млрд 
долл.) инвестиций в разви-
тие, что на 8,6% больше по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Из 
общей суммы 27,4 трлн дон-
гов поступило из госбюджета, 
48 трлн — из негосударствен-
ного сектора, остальное — от 
иностранных инвесторов. 

Наибольший объём освоен-
ных инвестиций пришёлся на 
капитальное строительство — 
50,2 трлн донгов, что состав-
ляет 61,4% от общего объёма, 
а это рост на 10% в годовом 
исчислении. 22,9 трлн донгов, 
или 28%, было потрачено на 
приобретение основных 
средств для производства, 
что на 7,8% больше в годовом 
исчислении. 

Сейчас в Ханое находятся 
в стадии строительства 238 
государственных инвести-
ционных проектов. В их чис-
ле 219 проектов, реализация 

которых уже велась в преды-
дущие годы, и 19 вновь на-
чатых проектов. 96 — отно-
сятся к транспортному сек-
тору с общим объёмом инве-
стиций в размере 7,52 трлн 
донгов, что составляет 53,1% 
от объёма капитала, который 
городу поручено освоить в 
течение года. 

Основные проекты города 
на 2021—2025 гг. успешно 
претворяются в жизнь в со-
ответствии с графиком, 
включая Ханойский детский 
дворец, который был запу-
щен в марте 2021 года с об-
щим объёмом инвестиций 
более 1,37 трлн донгов. Со-
оружение моста Виньтуй, на-
чатое в январе 2022 года, вы-
полнено на 43%, включая 
90% свай и подъездную до-
рогу. Другие важные транс-
портные проекты реализова-
ны. Город сосредоточен на 
ускорении расчистки терри-
тории для реализации дру-
гих ключевых проектов. 

 
ВИА. 

«М ы живём в одной стране, и 
нам нужно, чтобы все объ-
единились для её восстанов-

ления», — подтвердил Лула да Силва 
свои слова в колонке под заголовком 
«Бразилия возвращается» в местной еже-
дневной газете Correio Braziliense. 

«Мы унаследовали столько проблем и 
на стольких фронтах, что термин «вос-
становление» был включён в слоган фе-
дерального правительства, которому 
предшествовало ещё одно ключевое 
слово — «единство». У нас нет двух Бра-
зилий — Бразилии тех, кто голосовал за 
меня, и Бразилии тех, кто голосовал за 
другого кандидата. Мы — одна нация», 
— сказал он. 

«За эти первые сто дней пребывания у 
власти мы неустанно работали над вос-
становлением достоинства и качества 

жизни бразильского народа, не забывая 
о 33 миллионах жертв голода», — отме-
тил глава государства, назвав возрожде-
ние ключевых программ социального 
обеспечения, таких как схема денежных 
выплат и инициатива доступного жилья, 
главными достижениями своего прави-
тельства за прошедшие 100 дней. 

Лула да Силва, находящийся на прези-
дентском посту в третий раз, также от-
метил возвращение массовой вакцина-
ции и программу «Больше врачей», на-
правленную на повышение доступности 
здравоохранения путём отправки до 15 
тысяч медицинских специалистов для 
работы в сельских или отдалённых насе-
лённых пунктах. 

Президент заявил, что для того, что-
бы заставить колесо экономики вра-
щаться снова, его правительство раз-

работало реалистичную и ответствен-
ную фискальную систему, которая под-
держивает баланс государственных 
счетов и гарантирует включение бед-
ных слоёв населения в бюджет. Прави-
тельство возобновило инвестиции в 
инфраструктуру, выделив 23 млрд реа-
лов (4,5 млрд долл.) на приоритетные 
проекты в 2023 году, добавил он. 

 
Пренса Латина. 

Президент Бразилии Луис Инасиу Лула да Силва призвал население 
к национальному единству для восстановления страны. Он обра-
тился с этим призывом накануне своего сотого дня пребывания на 
посту, рассмотрев основные меры, принятые администрацией с мо-
мента его вступления в должность 1 января.

ПРИБАЛТИЙСКИЙ БЛЕФ

Растёт 
«чёрный рынок» 

В Эстонии количе-
ство краж в магазинах 
растёт день ото дня, 
пишет местная обще-
ственно-политическая 
газета «Постимеэс». 
Основной причиной «во-
ровского бума» стало 
резкое ухудшение эко-
номического положения 
населения. 

 

В последнее время нали-
цо всплеск попыток 

краж предметов домашнего 
обихода. Об этом свиде-
тельствуют данные охран-
ной компании Viking Secu-
rity, где отмечают: про-
исходящее говорит не толь-
ко о трудностях, с которы-
ми люди сталкиваются, 
чтобы свести концы с кон-
цами, но и о растущем 
«чёрном рынке». 

По словам Юхана Айя, 
главы компании, которая 
обеспечивает охрану более 
ста магазинов Selver, Coop и 
Maxima, за первые три ме-
сяца было совершено почти 
на 15% больше попыток 
краж, чем годом ранее. 

«На этот раз обычный бум 
воровства в период Рожде-
ства не закончился, мас-
штабные попытки продол-
жались и в первые месяцы 
года. Обращает на себя вни-
мание то, что было значи-
тельно больше попыток вы-

нести из магазина предме-
ты повседневного обихода, 
такие как носки, жилеты, 
колготки или подгузники, 
иногда на сумму до 500 ев-
ро», — сказал Ю. Айя. 

«Подобные попытки фик-
сируются камерами видео-
наблюдения, многие предо-
твращаются. Но в то же вре-
мя, судя по объёмам и ме-
тодам работы, создаётся 
впечатление, что награб-
ленное уходит на «чёрный 
рынок», который вырос в 
тяжёлые экономические 
времена», — считает он. 

Руководитель службы безо-
пасности компании отме-
тил, что, как показал прове-
дённый банками анализ, 
значительная часть эстон-
цев с осени живёт на свои 
сбережения, и это является 
благодатной почвой для 
преступлений. «Однако в 
какой-то момент накопле-
ния заканчиваются, и труд-
ные времена заставляют 
людей искать самые дешё-
вые товары. Положением 
людей, как правило, поль-
зуются группы профессио-
нальных воров, которые пы-
таются вынести из магази-
нов всё больше и больше 
товаров повседневного 
спроса, чтобы перепродать 
их по более низкой цене», 
— пояснил Ю. Айя. 

«Уже прошлой осенью, — 
рассказал он, — было видно, 
что, когда начался отопи-
тельный сезон и увеличи-
лись расходы семей, по-
пыток краж стало гораздо 

больше, чтобы нажиться на 
ценовой чувствительности 
людей. Среди изъятого у во-
ров товара выделялся, на-
пример, кофе, который пы-
тались украсть сразу десят-
ками упаковок и который 
явно предназначался для 
перепродажи». 

«С одной стороны, сейчас 
заканчивается отопитель-
ный период и замедляется 
рост цен. В то же время 
значительная часть людей, 
вероятно, потратила сбере-
жения, а спрос на дешёвые 
товары, к сожалению, со-
храняется. Поэтому стоит 
опасаться, что нашествие 
воров в магазины не пре-
кратится в ближайшее вре-
мя», — сказал представитель 
Viking Security. 

ИноСМИ.ру 
 

Экзамен 
не нужен 
Министерство об-

разования, науки и 
спорта Литвы предло-
жило с 2025 года от-
казаться от госу-
дарственного экзамена 
по русскому языку, о 
чём сообщает пресс-
служба минобра.  

Отмечается, что экзаме-
ны по второму ино-

странному языку будут про-
водиться только по англий-
скому, немецкому и фран-
цузскому. 

«Со следующего учебного 
года школы начнут работать 
по обновлённым програм-
мам. Мы стремимся, чтобы 
литовские дети учили боль-
ше иностранных языков, 
поэтому в обновлённых об-
щеобразовательных про-
граммах расширен список 
вторых иностранных язы-
ков, из которых можно вы-
бирать», — указали в мини-
стерстве. 

По словам заместителя 
министра образования, нау-
ки и спорта Рамунаса 
Скауджюса, ранее подобные 
экзамены по второму ино-
странному языку не прово-
дились, уточняет интернет-
портал RuBaltic.Ru. 

«Мы предлагаем не про-
водить экзамен по русскому 
как по иностранному языку. 
Русскоязычные страны не 
являются приоритетными в 
учёбе или профессиональ-
ной сфере, чтобы этот язык 
выделять среди других вто-
рых иностранных. Очень 
важно обеспечить, чтобы 
учащиеся выучили [какой-
либо] язык Евросоюза — 
английский, немецкий, 
французский», — отметил 
Скауджюс. 

Ранее стало известно о 
том, что желание приобрести 
дополнительную педагоги-
ческую квалификацию в свя-
зи с уменьшением нагрузки 
выразили около 250 из 900 
учителей русского языка об-
щеобразовательных школ 
Литвы. 

Евгений БУДИНАС.
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Российской Федерации 

8 апреля, сквер имени 
Льва Толстого — уютный и 
зелёный, но весьма отда-
лённый от центра Красно-
дара. Как говорится, редкая 
птица долетит… Пробива-
ясь туда на митинг КПРФ, я 
опросила более десятка 
местных жителей, и никто 
не мог сказать, где у них 
расположен этот оазис. Вы-
ручила сердечная бабушка, 
которая вспомнила, что ко-
гда-то слышала о таком 
сквере, и направила меня по 
верному пути. Вот так, в 
закоулках мегаполиса, ад-
министрация Краснодара 
разрешает проводить ком-
мунистам митинги по ост-
рым социальным пробле-
мам. Тем проблемам, кото-
рые, по иронии судьбы, обя-
зана решать сама городская 
администрация.  

 
«Пуля кружится  

над твоей головой» 
Этот митинг должен был про-

ходить в пригородной станице 
Елизаветинской по поводу про-
блем её электрификации. Моло-
дой коммунист Оксана Цветкова, 
возглавляющая местное садо-
водческое некоммерческое то- 
варищество (СНТ) «Связист-2»,  
более 10 лет борется за то, что-
бы энергосети СНТ, обслужива-
ние которых после развала 
СССР легло на плечи жителей, 
были признаны бесхозными, а 
затем, согласно федеральному 
законодательству, переданы на 
баланс поставщика электро-
энергии. Но не все с этим со-
гласны, ведь можно и дальше 
продавать электричество, спи-
хивая содержание энергосетей 
на самих потребителей. Борьба 
обострилась, когда Оксана 
Цветкова стала кандидатом от 
КПРФ в депутаты краевого Зак-
собрания седьмого созыва: мо-
лодой женщине начали посту-
пать угрозы. 

17 марта коммунисту Цвет-
ковой вновь было подброшено 
письмо: «Оксана… Уходи, пока 
не поздно. В противном случае 
у тебя будут большие семейные 
проблемы. А именно — в один 
прекрасный день ты можешь 
не досчитаться членов своей 
семьи. Пуля уже давно кружится 
над твоей головой». И подпись: 
«Всеми уважаемая инициатив-
ная группа». 

В тот же день представители 
КПРФ подали в администрацию 
Краснодара уведомление о про-
ведении митинга в станице Ели-
заветинской. Им отказали: на 
том людном месте, где комму-
нисты решили собрать народ, в 
станице должен быть проведён 
неотвратимый субботник. Для 
«публичного мероприятия» 
коммунистам предложили 
дальний краснодарский сквер 
имени Льва Толстого.  

 
Бесхозные электросети 

8 апреля представители Крас-
нодарского отделения КПРФ 
провели в этом сквере митинг 
против произвола не только 
энергетических, но и мусорных 
компаний, а также бездействия 
Краснодарской горадминистра-
ции. Ведущий — депутат город-
ской Думы от КПРФ Александр 
Сафронов первой предоставил 
слово Оксане Цветковой, которая 

рассказала о своей многолетней 
борьбе с энергетическими ком-
паниями и чиновниками. 

— Администрация Краснодара 
обязана выявлять бесхозные 
электросети, ставить на кадаст-
ровый учёт, а далее передавать 
ресурсоснабжающим организа-
циям, которые будут их обслу-
живать, — отметила Оксана. — 
Это сейчас главная проблема: в 
нашем СНТ, где люди давно жи-
вут на постоянной основе, боль-
шие перебои с электричеством, 
энергетические объекты нахо-
дятся в аварийном состоянии, их 
не обслуживают десятилетиями.  

Выступившая следом Мария 
Кретова заострила внимание на 
том, что энергокомпании пы-
таются обманывать абонентов, 
внося в их квитанции дополни-
тельные начисления за общее 
имущество и потери в сетях, 
собственник которых не уста-
новлен. 

Тему продолжила бывший 
председатель СНТ «Дружба» 
Ольга Малошенко: 

— Садовое некоммерческое 
товарищество «Дружба» терри-
ториально находится в город-
ской черте Краснодара. Пробле-
мы имеем те же, что и станица 
Елизаветинская. Электрические 
сети у нас бесхозные, никому 
не нужные. Мы сами поменяли 
трансформаторную подстан-
цию и стараемся менять про-
вода, но всё электрическое хо-
зяйство нам обслуживать не-
возможно. На содержание элек-
тросетей нужны подготовлен-
ные люди — с допусками и со-
ответствующим образованием. 
У нас дачи постройки 1958 года, 
а сегодня появляются новые 
жители, которым садовое това-
рищество обязано дать элек-
тричество. Нагрузка на старень-
кий трансформатор и дряхлые 
провода возрастает. Городская 
администрация считает: раз это 
СНТ, значит, мы обязаны всё 
делать сами. Нет, она должна 
принять постановление, что это 
ИЖС (индивидуальное жилищ-

ное строительство), а не СНТ. 
Ведь семьи у нас там прожи-
вают постоянно, и нам необхо-
димо не только электричество, 
но и местные детские сады, 
школы, поликлиники. 

Коммунист Виталий Григо-
ров поднял проблему городско-
го освещения в тёмное время 
суток: 

— С 2017 года мы добиваем-
ся, чтобы администрация Крас-
нодара включила электриче-
ство во дворах домов по улице 
Черкасской (Восточно-Кругли-
ковский район). У нас стояли 
столбы, но лампочки на них не 
горели. Управляющая компания 
ответила, что она подготовила 
документы и передала их в ад-
министрацию. Но чиновники 
заявили, что никаких докумен-
тов они не получали, поэтому 
не могут взять эти электросети 
на баланс как бесхозные. В ито-
ге гулять вечером с детьми не-
возможно: машины едут, детей 
не видят — и это опасно. 

 
Частные свалки 

Далее Александр Сафронов 
перешёл к не менее острой для 
края проблеме — экологической 
катастрофе, вызванной пре-
ступной утилизацией отходов.  

— По-научному это называ-
ется «мусорный полигон», но 
свалка — она и в Африке свалка, 
— подчеркнул Александр. — Ак-
тивисты хутора Копанской 10 
лет борются за то, чтобы у них 
эту свалку закрыли, а она всё 
расширяется. 

— В ответах из администра-
ции нашу мусорную свалку на-
зывают полигоном твёрдых бы-
товых отходов (ТБО). Но на по-
лигонах ТБО складируется му-
сор 4—5-го классов опасности, а 
на свалке хутора Копанского — 
мусор 1—5-го классов опасно-
сти, который угрожает здоровью 
и жизни людей, — заявила при-
бывшая с хутора экоактивистка 
Хамсат Кравченко. — Почему у 
нас до сих пор не построен му-

соросортировочный завод, на 
который были выделены день-
ги? Я своими глазами видела, 
что отходы у нас никто не сор-
тирует. Мы, жители Копанского, 
задыхаясь от зловонных испа-
рений, просим администрацию 
Краснодара рекультивировать 
эту токсичную свалку.  

— Гигантской мусорной куче, 
расположенной на хуторе Ко-
панском, 32 года, — продолжила 
тему соратница Хамсат Азиев-
ны Мария Жабина. — Никакой 
технологии там нет, сплошные 
захоронения. Мы неоднократно 
писали о своих экологических 
проблемах в Краснодарскую го-
родскую администрацию. Нам 
отвечали, что у них «всё под 
контролем». Обращались в ми-
нистерство природных ресур-
сов и экологии РФ, просили, 
чтобы к нам приехала комиссия 
и выявила все нарушения. Но 
оттуда тоже приходили отпис-
ки. В последнем сообщении, ко-
торое мы получили от Роспри-
роднадзора, сказано, что на 50 
гектарах свалки хутора Копан-
ского находится якобы 140 млн 
тонн отходов. И мы должны 
принять ещё 135 млн тонн — 
такую же гору отходов методом 
захоронения: приезжает маши-
на, вываливает мусор и уезжает. 
А нам остаются свалочный газ 
и фильтрат. Наш талантливый 
блогер и журналист Сергей Кли-
мов сделал несколько репорта-
жей, рассказывающих, что во-
круг мусорной свалки лежат 
мёртвые чайки. Они напились 
свалочного фильтрата! Мы дав-
но покупаем воду — местную 
пить не можем. Детей своих во-
зим в городские садики, чтобы 
они хотя бы днём там отдыша-
лись. Кроме того, на нашей 
свалке установили печь для 
сжигания медицинских отходов 
на 7 тонн в сутки. Знакомый 
хирург мне сказал: «Прибавьте 
к этому количеству ещё мини-
мум 22 тысячи тонн». На каком 
основании установили у нас эту 
печь? Где разрешение? Где её 

лицензия? Риторические во-
просы. И всё-таки мы даём на 
них ответ: закрыть мусорную 
свалку на хуторе Копанском! 
Просим присутствующих нас 
поддержать.  

— Сегодня среди нас нет това-
рищей из станицы Полтавской. 
Они сейчас перекрывают дорогу 
мусоровозам, которые вывозят 
отходы на свалку, расположен-
ную там среди рисовых залив-
ных полей. Но в Краснодарском 
крае появилась другая «точка 
кипения» — станица Холмская 
Абинского района. Там плани-
руют организовать свалку про-
сто на пахотных землях! — за-
явил Александр Сафронов и пре-
доставил слово Ульяне Аренда-
ренко — второму секретарю 
Абинского райкома КПРФ. 

— Сегодня и поставки элек-
троэнергии, и вывоз мусора за-
хвачены частными компания-
ми. Государство, по сути, умыло 
руки, а «эффективные собст-
венники» не считают нужным 
вкладываться в развитие ЖКХ, 
— констатировала Ульяна. — 
Одна из таких мусороубороч-
ных компаний присмотрела 100 
гектаров пахотных земель, рас-
положенных рядом со станицей 
Холмской Абинского района, 
для захоронения и складирова-
ния отходов. В 2020 году она 
купила эти земли сельхозна-
значения (!) под мусорную 
свалку. В изменениях генераль-
ного плана даже не написано, 
что там будет — мусорный за-
вод или сортировочный пункт. 
Этой «частной лавочке» абсо-
лютно не нужно вкладываться 
в безопасную утилизацию му-
сора. Её задание — найти место, 
куда можно сваливать отходы 
и из этого получать прибыль. 
По данному вопросу дважды 
были проведены общественные 
слушания. В ноябре прошлого 
года жители станицы катего-
рически не согласились с изме-
нениями генплана по переве-
дению 100 гектаров сельхоззе-
мель под мусорную свалку. 

Проект отправили на доработ-
ку. 9 марта этого года состоя-
лись вторые общественные слу-
шания. Собрались жители всех 
населённых пунктов, входящих 
в Холмское сельское поселение, 
и опять сказали: «Нет!» Тогда 
нам предложили вернуть 20 
гектаров, ранее выведенных из 
земель сельхозназначения, что-
бы взамен забрать эти 100 гек-
таров под захоронения мусора. 
И мы опять не согласились. Не 
только потому, что не хотим 
иметь свалку рядом со своими 
домами. Просто эта земля — 
одна из самых плодородных в 
нашем районе! Под ней проби-
ты артезианские скважины, 
связанные с курортными горо-
дами, рядом — пахотные поля, 
зарыбленные пруды. Нас уве-
ряют, что на этой свалке не бу-
дет ни фильтрата, ни запаха. 
Но мы в это не верим: перед 
глазами примеры убийствен-
ных помоек в станице Полтав-
ской, на хуторе Копанском. По 
результатам вторых обще-
ственных слушаний проект 
снова был отклонён и отправ-
лен на доработку. У нас есть по-
дозрение, что этот план может 
быть «продавлен». Поэтому мы 
выступаем за то, чтобы вообще 
запретить возможность пере-
водить земли сельхозназначе-
ния в категорию для использо-
вания в качестве мусорных по-
лигонов. Ведь есть же альтер-
нативные участки. Но как оста-
новить этот капиталистический 
мусорный произвол? Наверное, 
таким вот способом: говорить 
о нём во весь голос! 

— Благодарю жителей хутора 
Копанского, выражающих мне 
доверие. Хочу сказать, что я не 
один сражаюсь за их интересы, 
мне часто помогает депутат го-
родской Думы от КПРФ Алек-
сандр Сафронов, — подчеркнул 
во время своего выступления 
блогер и журналист Сергей Кли-
мов. — На хуторе Копанском — 
частная мусорная свалка, Бело-
реченский мусорный полигон 

принадлежит краю, одиозная 
свалка в станице Полтавской то-
же частная. И везде — колос-
сальные проблемы! Спасибо бе-
лореченцам, полтавчанам, жи-
телям хутора Копанского за то, 
что они борются за свою эколо-
гию, свою жизнь. Мы продолжим 
вам помогать и будем надеяться, 
что все вместе победим. 

 
«Пока гром  

не грянет — мужик  
не перекрестится» 

Выступление на митинге 
краснодарского адвоката и пра-
возащитника коммуниста 
Александра Валявского:  

— Все те истории, которые 
здесь услышал, я пропускаю че-
рез призму уголовного судо-
производства. Мы знаем, что 
электросети подвержены ко-
лоссальному износу и требуют 
постоянного ремонта. В любой 
момент с бесхозными электри-
ческими сетями может про-
изойти ЧП, во время которого 
серьёзно пострадают люди. Да-
вайте же гипотетически пред-
ставим, что будут делать в та-
ком случае Следственное 
управление СК РФ и прокура-
тура. Начнут сразу же искать 
виновных. И тут же, как из рога 
изобилия, посыплются уголов-
ные дела в отношении сотруд-
ников мэрии, которые обязаны 
выявлять бесхозные сети и при-
нимать на них право собствен-
ности. Поэтому я советую со-
трудникам мэрии: решайте 
проблему бесхозных сетей не 
ожидая чрезвычайных ситуа-
ций. Мы понимаем, что городу 
экономически невыгодно при-
нимать бесхозные электросети. 
Но, готовясь к этому выступле-
нию, я нашёл небольшую 
справку: чистая прибыль в 2022 
году ПАО «Россети Кубань» со-
ставила более 5 млрд рублей, 
чистая прибыль в 2022 году 
ПАО «ТНС энерго Кубань» — 
461 млн рублей. Обращаюсь к 
представителям мэрии Красно-
дара: «Давайте на одну чашу 
весов положим крупный биз-
нес, а на другую — нужды про-
стого народа». Уважаемые то-
варищи! Юридический отдел 
регионального отделения КПРФ 
подготовил по данному поводу 
ряд обращений на имя проку-
рора края. Боритесь за свои пра-
ва, коммунисты с вами! 

 
Эпилог 

— Сегодня мы провели ми-
тинг — первый за последнее 
время, — подытожил Александр 
Сафронов. — Администрация 
всеми силами упиралась и дол-
го не согласовывала наше пуб-
личное мероприятие. Но лиха 
беда начало! Повышение граж-
данской активности и давление 
на власть заставят эту самую 
власть соблюдать наши закон-
ные права. А мы хотим, чтобы в 
наших домах сияло электриче-
ство, чтобы школы для наших 
детей были в пешей доступно-
сти, чтобы нас вместе с детьми 
не отравляли испарениями и 
фильтратом мусорных свалок. 
Резолюцию данного митинга 
мы передадим мэру Краснода-
ра, и наша борьба на этом не 
заканчивается! 

Любовь ЯРМОШ, 
соб. корр. «Правды». 

г. Краснодар.

«Говорим во весь голос!»

q Защитники земли Холмской. У знамени — второй секретарь Абинского райкома КПРФ 
Ульяна Арендаренко. q Выступает отважный коммунист Оксана Цветкова.

Денег нет, 
но вы  

держитесь? 
 Общая закреди-
тованность населе-
ния России ставит 
рекорды. Так, по дан-
ным Национального 
бюро кредитных ис-
торий (НБКИ), доля 
заёмщиков с двумя и 
более кредитами в 
2022 году превысила 
50%. В ноябре про-
шлого года истори-
ческая задолжен-
ность жителей Рос-
сии перед банками 
достигла максимума 
— 26,2 трлн рублей. 

П о результатам Всерос-
сийского обследования 

домохозяйств по потреби-
тельским финансам, прове-
дённого Центральным бан-
ком в середине 2022-го, 23% 
домохозяйств в России 
имели обязательства по 
кредитам и кредитным кар-
там. При этом около 11% 
приходилось на потреби-
тельские кредиты, а 5% — 
на ипотечные.  

По подсчётам «Скоринг 
Бюро», особенно активно 
растёт доля клиентов бан-
ков, которым одобрили пять 
и более займов, она уве-
личилась почти на 2 про-
центных пункта — до 7%. 
Три кредита взял каждый 
десятый заёмщик. 

По данным НБКИ, за год 
размер среднего потреби-
тельского кредита вырос на 
15% и в январе 2023-го до-
стиг 254,8 тыс. рублей. И это 
при том, что в 2022 году вы-
дача потребительских кре-
дитов россиянам сократи-
лась на 30% — до 12,63 млн 
займов.  

В 2022 году ставки по роз-
ничному кредитованию в 
моменте превышали 20%, 
доходы россиян, по данным 
Росстата, постоянно снижа-
лись, а само население, если 
верить Центробанку, пере-
ходило на сберегательную 
модель потребления. Но да-
же несмотря на всё это, фи-
нансовые организации вы-
дали займов на рекордные 
26,2 трлн рублей — это исто-
рический максимум. Огром-
ной части населения не хва-
тает денег для нормальной 
жизни. 

На начало 2023 года сред-
ства россиян на депозитах 
сроком от одного года со-
ставили 7,92 трлн рублей — 
это минимальное значение 
за последние 10 лет. Даже 
ставки по депозитам под 
20% годовых и более не сти-
мулируют население нести 
деньги в банки, что говорит 
о снижении доверия к бан-
ковской системе. 

Как говорится, никогда та-
кого не было — и вот опять: 
«Денег нет, но вы держитесь!» 

 
Александр ВОРОНЦОВ.

Конца потопу  
не видно 

 В редакцию портала ТОР24 (Кострома) не в первый раз 
обратились жильцы дома на улице Кузнецкая, 15, в подвале 
которого, не переставая, фонтаном хлещет горячая вода, 
подмывая фундамент. Более месяца здесь живут в перио-
дически затапливаемом помещении. Застой влажности 
уже привёл к образованию плесени на стенах дома. 

Соответствующие службы «кормят» жителей обещаниями. 
Но до сих пор проблему так и не устранили. Более того, 

сейчас уже затопило дорожку, ведущую к подъезду. 
Известно, что в конце декабря специалисты уже проводи-

ли ремонт труб в подвальном помещении. Но течь так и не 
остановилась. Как уверяют жильцы, вода прибывает с каж-
дым днём. 

«Я уже не знаю, куда звонить и кому жаловаться», — возму-
щается жительница дома Дарья Кривошеина. 

Пётр СИДОРОВ.

Лечить 
некому 
 

Редакция «Правды» уже 
неоднократно рассказыва-
ла о том, что пресловутая 
«оптимизация» системы 
здравоохранения, прово-
дившаяся несколько лет по 
инициативе правитель-
ства и «Единой России», 
нанесла серьёзный ущерб 
отечественной медицине. 
Особенно пагубно такая 
политика сказалась на со-
стоянии сельского здраво-
охранения. 

 

Н апример, на Смоленщине 
в результате «оптимиза-
ции» на селе было закрыто 

множество фельдшерско-акушер-
ских пунктов (ФАП), и это значи-
тельно ухудшило и без того не-
простую ситуацию. Поэтому в 
районах области положение со 
здравоохранением по-настояще-
му критическое. Если человек тя-
жело заболел где-то в деревне, то 
дождаться квалифицированной 
медицинской помощи ему просто 
нереально. И тогда людям оста-
ётся надеяться или на бога, или 
на русское авось. 

Правда, некоторое время назад 
«оптимизаторы» из ЕР вроде бы 
одумались и стали восстанавли-
вать (за бюджетные деньги, ко-
нечно) разрушенные ими же ФА-
Пы. Но обнаружилась ещё одна 
проблема — кадровая. Оказалось, 
что мало построить или отремон-
тировать ФАП, надо найти тех, 
кто там будет работать. И вот ха-
рактерный пример на эту тему. 

Деревня Михновка расположе-

на всего в шести километрах от 
Смоленска и фактически являет-
ся пригородом областного цент-
ра. Здесь постоянно проживают 
более двух тысяч человек, а летом 
число жителей увеличивается, так 
как у многих горожан здесь 
имеются дачные участки.  

Поэтому в Михновке действуют 
большой детский сад и школа, а 
также ФАП, который был недавно 
отремонтирован и оснащён но-
вой медицинской техникой. Ре-
ально этот фельдшерский пункт 
обслуживает несколько деревень 
в радиусе десяти километров, то 
есть около трёх тысяч человек, в 
том числе сотни детей. Здесь вёл 
приём молодой толковый фельд-
шер, на которого легла серьёзная 
профессиональная нагрузка. 

В прошлом году фельдшер за-
очно получил высшее медицин-
ское образование и уехал в Смо-
ленск, где теперь занимается пре-
подавательской деятельностью. В 
итоге минувшей зимой ФАП в 
Михновке был закрыт. Из-за того, 
что деревня расположена в Смо-
ленском районе, местные жители, 
чтобы получить минимальное 
медицинское обслуживание, те-
перь вынуждены ездить в сосед-
нюю деревню за 10 километров, 
где пока ещё работает амбулато-
рия. Вот так люди и мучаются из-
за нехватки медиков. 

Конечно же, такая ситуация ха-
рактерна и для других смоленских 
сельских территорий. По мере от-
даления от областного центра 
проблема усугубляется ещё боль-
ше. Поэтому даже новые ФАПы в 
некоторых районах не работают. 

Вообще в Смоленской области 
не хватает около полутора тысяч 
врачей. В среднем медицинском 
звене ситуация гораздо хуже. Там 
нехватка кадров до двух с полови-
ной тысяч человек.  

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Смоленская область.

Весной 2022-го власти Дона уже 
поднимали капремонтные расцен-
ки на 30 процентов. Причём изна-

чально было заявлено о двухкратном их 
увеличении, но против грабительского 
повышения выступили коммунисты. 
Они организовали в регионе сбор под-
писей против готовящегося нововведе-
ния, направили обращения о признании 
постановления о повышении незакон-
ным в Генпрокуратуру и Федеральную 
антимонопольную службу, и властям 
пришлось умерить аппетит. 

Теперь ростовские чиновники, про-
игнорировав собственные обещания, ре-
шили наверстать упущенную выгоду. 
Апрельским повышением они вывели 
Ростовскую область в пятёрку лидеров 
по стоимости ремонтного тарифа среди 
российских регионов. Впереди только 
Москва, Московская область и Чукотский 
автономный округ. 

Причём если раньше власти предер-
жащие, затягивая коммунальную удавку, 
хотя бы пытались объяснить гражданам 
свои непопулярные решения, например, 
дороговизной стройматериалов, то в 
причины апрельского ценового рывка 
они предпочитают не углубляться, за-
явив, что он должен, видите ли, помочь 
«не сбавлять темпы реализации регио-
нальной программы». 

Коммунисты расценивают данную ме-
ру не иначе как очередную попытку за-
лезть в карман ростовчан и переложить 
на их плечи ответственность за состоя-
ние и модернизацию коммунальной ин-
фраструктуры. Год за годом люди ис-

правно раскошеливаются на призрачные 
ремонтные работы, сроки проведения 
плановой реконструкции растягиваются 
до бесконечности, но очевидных сдвигов 
в решении проблем жилищной сферы 
нет. В большом убытке особенно обита-
тели новостроек, которым капремонта в 
ближайшие десятилетия не видать. В Ро-
стовском обкоме КПРФ заявили, что 
«сумма нового капитального платежа не 
соответствует заявленному росту ин-
фляции и повлияет на снижение уровня 
жизни». 

Не успели жители Дона отойти от но-
вости об очередном коммунальном по-
боре, как власти сообщили о намерении 
повышать стоимость капремонта еже-
годно. Накануне губернатор внёс на рас-
смотрение областного Законодательного 
собрания проект соответствующих по-
правок в закон «О капитальном ремонте 
общего имущества в многоквартирных 
домах на территории Ростовской обла-
сти». На сей раз для вытягивания денег у 
населения чиновники планируют ис-
пользовать не показатель уровня ин-
фляции, как было раньше, а индекс по-
требительских цен. 

Складывается впечатление, что на 
протяжении всех десятилетий новой 
России власть напрягает силы и фанта-
зию для постоянного подталкивания 
вверх цен на коммунальные услуги. За 
30 лет чиновники своими стараниями 
«раскормили» квартплату из крошечного 
птенчика, которым она была при Совет-
ской власти, в клыкастого дракона, по-
жирающего доходы граждан. Плата за 

квартиру титаническими усилиями чи-
новников стала основной статьёй расхо-
да, головной болью многих семей. И ни 
конца ни края этому не видно. Посто-
янному росту цен у власти всегда нахо-
дятся оправдания, вот теперь — «индекс 
потребительских цен». Видите ли, этот 
индекс требует от ростовчан жертв, хо-
чет устроить кормушку из нашего кар-
мана. Коммунисты считают, что хватит 
пестовать ненасытного коммунального 
дракона, и предлагают заморозить та-
рифы на услуги ЖКХ. 

В КПРФ назвали будущий закон анти-
народным и не сомневаются, что он 
только понизит уровень жизни, ухудшит 
социальное положение граждан, и без 
того обложенных налогами и сборами. 
На ближайшем заседании регионального 
парламента депутатам-«единороссам» 
предстоит одобрить непопулярный, вы-
звавший возмущение ростовчан доку-
мент. По словам руководителя фракции 
КПРФ в областном Заксобрании Алексея 
Мисана, он станет «лакмусовой бумаж-
кой, которая наглядно покажет, являются 
ли народные избранники действительно 
народными и чьи интересы они отстаи-
вают в органах власти». Он заявил, что 
красные депутаты будут единогласно го-
лосовать против грабительского законо-
проекта, выталкивающего их земляков 
за черту бедности. 

Коммунисты объявили сбор подписей 
под требованием к областному прави-
тельству отказаться от принятия закона 
о ежегодном повышении тарифов и от-
менить капитальное подорожание. Они 
призвали ростовчан объединиться ради 
общих интересов, чтобы голос народа 
был услышан на предстоящих выборах.  

 
Наталья КРЮКОВА, 

соб. корр. «Правды». 
г. Ростов-на-Дону.

Дадим по зубам  
коммунальному дракону

Донские коммунисты организовали сбор подписей против намечающегося в 
регионе ежегодного повышения тарифа на капремонт.С 1 апреля в регионе под-
няли на 12 процентов стоимость капитального ремонта, и теперь ростовчанам 
придётся платить 14,14 рубля за квадратный метр. И это несмотря на клят-
венные обещания руководителей Ростовской области, данные ими в прошлом 
году, не повышать цены на капремонт чаще, чем раз в трёхлетие. 

ССооццииааллььнныыйй  ддииааггнноозз


